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В начале июня в краевую столицу при-
ехало около 80 информактивистов 
из более чем 30 регионов страны. На 
базе профсоюзного санатория «Бар-
наульский» собрались представители 
Центральной России, Сибири, Урала, 
Дальнего Востока, Приволжья, Южного 
и Северо-Кавказского федеральных 
округов. 

Всероссийский семинар информаци-
онных работников членских организаций 
ФНПР «Итоги года информационной 
политики и цифровизации работы проф-                                                                                        
союзов» составила плотная четырёхднев-
ная программа, включившая в себя раз-
ноформатные обучающие мероприятия 
и интересные экскурсии. Профактивисты 
посетили различные лекции, мастер-клас-
сы, круглые столы, побывали в знаковых 
местах Барнаула и Алтайского края.

Семинар стартовал пятого июня. Спи-
керами на нем выступили заместитель 
председателя ФНПР, главный редактор 
газеты «Солидарность» Александр         
Шершуков, заместитель главного 
редактора газеты «Солидарность» 
Александр Кляшторин, маркетолог Ин-
ститута Развития Интернета, консультант 
Профсоюза работников здравоохра-
нения Алекс Волков и другие ведущие 
эксперты в области информационных 
технологий.

На официальном открытии гостей по-
приветствовали председатель Алтайского 
краевого союза организаций профсою-
зов Иван Панов, Александр Шершуков, 
секретарь ФНПР, представитель ФНПР в 
Сибирском федеральном округе Дмитрий 
Морокин. 

– Алтайский крайсовпроф на сегодняш-
ний день – это 19 отраслевых организаций 
профсоюзов, которые объединены в 
более чем 2000 первичных профсоюзных 
организаций. Что касается информаци-
онной работы, безусловно, – важное 
направление. Каждый из вас понимает, 
что сегодня важно не просто сделать, 
но и рассказать о том, что делаем и как. 

Если мы не написали, о том или ином 
мероприятии, значит, этого меропри-
ятия не было. 

В Алтайском крайсовпрофе есть 
сайт, газета. Мы представлены во всех 
социальных сетях. И в век многообразия 
информации, просто необходимо про-
изводить качественный контент. 

Желаю всем хорошо поработать и 
найти время для отдыха! – сказал Иван 
Панов.

Александр Шершуков также подчер-
кнул ценность информационной работы 
наряду с основными направлениями дея-
тельности профсоюзов, обозначил круг 
тем, которые затронули на семинаре.

– Наконец-то мы с вами синхронизиро-
вались с основными информационными 
трендами, которые есть сегодня в об-
ществе, – подытожил свое выступление 
Александр Шершуков.

Дмитрий Морокин в общих чертах 
рассказал о профсоюзной Сибири и по-
желал участникам плодотворной учебы.

– Как показал анализ информационной 
работы, принимающему вас Алтайско-
му крайсовпрофу есть, чем гордиться. 
В прошлому году – это первое место 
по анализу информационной работы. 
Успехи профобъединения обусловлены 
профессионализмом людей, которые 
занимаются этой работой, – подчеркнул 
Дмитрий Владимирович.

В первый же день состоялся диалог «Об 
итогах Года информационной политики 
и цифровизации работы профсоюзов» с 
Александром Шершуковым.  Зампред 
рассказал об исследовании состояния 
информационной работы и цифровой 
зрелости профсоюзов, сайте ФНПР, 
системе личных кабинетов активистов 
и затронул работу в социальных сетях и 
мессенджерах, неизбежные изменения 
технологических стандартов в деятель-
ности профсоюзов, что в свою очередь 
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В ЖИВОМ ДИАЛОГЕ 
С ВЛАСТЬЮ И РАБОТОДАТЕЛЯМИ

Представители строительной 
отрасли от Московской обла-
сти  и до Красноярского края 
собрались в Барнауле в конце 
мая. В столице Алтайского края 
состоялся Общероссийский се-
минар Профсоюза работников 
строительства и промышлен-
ности строительных матери-
алов Российской Федерации.

Диалог с властью, именно 
так назвали рабочее совеща-
ние, начался прямо на ступенях 
Дома союзов. С одной стороны 
– представители строительных 
профсоюзных организаций со 
всей страны, с другой – депутат 
Государственной Думы Иван 
Лоор.

Делегаты приехали в Ал-
тайский край из более чем 
10 регионов России. Помимо 
соседей-сибиряков, это ещё и 
гости из Калининграда, Москов-
ской и Вологодской областей, 
Республики Башкортостан и 
другие. 

Открывая заседание, предсе-
датель Алтайской краевой орга-
низации профсоюза работников 
строительства и промышленности 
строительных материалов РФ Ан-
дрей Замороко поприветствовал 
и поблагодарил всех участников, 
а также особо остановился на 
задачах профсоюза и важности 
его деятельности для всех членов 
общества:

– Убежден, когда знаешь свои 
корни, можно с уверенностью 
жить в настоящем и строить планы 
на будущее. Особую признатель-
ность выражаю нашим ветеранам, 
бессменному руководителю, 
возглавляющему профсоюз 
строителей с 1954 года по 2015 
годы Александру Кононовичу 
Бондареву. И сегодня всех нас 
объединяет единая цель развития 
профсоюзного движения. Силу 
профсоюза я вижу в его массо-
вости и сплоченности, решении 
социальных проблем, отстаивании 
прав и интересов человека труда. 
Сейчас, во время глобальных 
изменений, люди, как никогда, 
ищут форму стабильности и 
взаимодействия друг с другом, 
выстраивания социальных связей, 
основанную не на конкуренции, 
а на сотрудничестве, создают 
среду для работы и отдыха, со-
вместных проектов, путешествий 
и образования.

Иван Панов, председатель 
Алтайского крайсовпрофа, 
приветствуя участников, рас-
сказал об особенностях региона 
и Барнаула:

– Алтайский край богат не 
только своим сельским хозяй-
ством, но и людьми. Это родина 
Василия Шукшина, Нины Усато-
вой, Роберта Рождественского 
и список можно продолжать. 
Алтайский край – еще и тури-
стический район, – отметил он. 

Затрагивая структуру Ал-
тайского краевого союза ор-
ганизаций профсоюзов, Иван 
Евгеньевич подробно остано-
вился на основных направлениях 
деятельности объединения:

– У нас выстроен достаточно 
конструктивный диалог с Прави-
тельством региона, с объедине-
нием работодателей. Сегодня 
действует два основных наших 
соглашения – это соглашение 
между Правительством региона 
профсоюзами и работодателя-
ми о социальном партнерстве 
и соглашение по минимальной 
заработной плате. В соглашении 
по минимальной заработной 
плате мы оговариваем уро-
вень минимальный заработной 
платы в бюджетных отраслях. 
Там он у нас равен минималь-
ному размеру оплаты труда в 
Российской Федерации. Что 
касается реального сектора 
экономики, то здесь мы ого-
вариваем сумму. Например, 
по итогам переговоров 2022 
году – 17786 рублей, что чуть 
больше минимального размера 
оплаты труда: 16 242 рублей, 
который установлен на уров-
не РФ, – отметил Иван Панов. 
Также он коснулся вопросов 
охраны труда и особенностей 
правозащитной деятельности.

Иван Лоор, приветствуя при-
сутствующих тоже затронул 
тему жизни, развития Алтайско-
го края и подчеркнул значимость 
профсоюзов для общества:

–  Мне непонятно до сегодняш-
него дня, почему руководители 
не только игнорируют проф-                                                                                  
союзы, а считают их какой-то 
угрозой своей стабильности или 
развития отрасли. Наоборот, 
при грамотной работе – это 
самая главная структура, ко-
торая позволит объединить и 
обеспечить стабильность. Проф-                                                          
союзы – это всё-таки сильная 

организация, и надеюсь, те 
задачи, которые вы ставите, 
будут выполнены, – отметил 
Иван Лоор.

В ходе семинара участники 
обсудили проблемы профсо-
юзного движения, уменьшение 
состава строительных профсо-
юзных организаций, изменения 
законодательства, охрану труда. 
На этот раз организаторы сде-
лали ставку на живой диалог и 
обмен опытом.

У Профсоюза работников 
строительства и промышленно-
сти строительных материалов 
Российской Федерации – одного 
из старейших в России – глубокие 
корни: он создавался более 100 
лет назад. 

Этапом начала активной 
работы краевого Профсоюза 
строителей можно назвать 1953 
год, когда в июне по инициати-
ве Алтайского крайсовпрофа 
была проведена учредительная 
конференция Профсоюза стро-
ителей края. Председателем 
краевой профсоюзной орга-
низации был избран Николай 
Алексеевич Соколин.

После встречи многие участ-
ники высказались о своих впе-
чатлениях и значимости таких 
встреч. По словам представите-
лей из Красноярска, встречали 
приехавших гостеприимно, «как 
родных с хлебом солью». 

«Безусловно, нужно пони-
мать, что хочет член профсоюза, 
менять его мышление: профсо-
юз не «элемент дай-подай», и 
быть членом профсоюза – честь 
и большая удача», – отмечали 
участники в социальных сетях.

И еще одним комментарием 
можно подытожить эту встречу 
2023 года:

«Лучшее мероприятие по 
организации и сплочённости 
Профсоюза строителей! Фор-
мат проведения профессио-
нально подобран. Отличная 
фишка мероприятия: показать 
мощную  силу  Профсоюза и 
мощность  Алтайского края! 
Всем спасибо!».

По информации 
Алтайской краевой 

организации профсоюза 
работников строительства 

и промышленности 
строительных материалов РФ

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» ПРОФСОЮЗОВ
8-800-700-11-21 

Алтайский крайсовпроф принимает звонки 
на «горячую линию» по разъяснению норм 

трудового законодательства 
ЗВОНОК ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ АЛТАЙСКОГО КРАЯ БЕСПЛАТНЫЙ.

С 26 по 29 мая на базе Сочин-
ского государственного уни-
верситета прошел финал XIV 
Международной олимпиады в 
сфере информационных тех-
нологий «IT-Планета 2023». Это 
практико-ориентированное 
соревнование, направленное 
на выявление и поддержку та-
лантливых студентов и профес-
сионалов ИТ сферы из России 
и стран СНГ.

В финале приняли участие 
400 студентов и выпускников 
150 вузов и колледжей России 
и стран СНГ, показавших луч-
шие результаты в отборочных 
онлайн-этапах из более чем 
23 000 участников олимпиады.

Алтайский край представил Се-
мен Арапов, ведущий специалист 
информационно-издательско-
го отдела Алтайского крайсов-                                                                           
профа. Семен Александрович 
не только является студентом вы-
пускного курса направления «Про-
граммирование в компьютерных 
системах» колледжа Алтайского 
государственного университета, 
он трудится на ответственном 
участке работы алтайских про-
фсоюзов, внедряет информа-
ционные технологии в практику 
общественного объединения.

Накануне он стал серебряным 
призером финала XIV Между-
народной олимпиады в сфере 
информационных технологий 
«IT-Планета 2023». Конкуренцию 
ему составили 17 ребят. Всем 
им было необходимо реали-
зовать REST-API по заданным 
требованиям. На выполнение 
задания было дано 7 часов.

«Не ожидал, что займу II ме-
сто! Олимпиада была по-на-

стоящему грандиозная, за что 
я благодарю организаторов. 
Огромная благодарность компа-
нии «СиСорт» за то, что подарили 
мне эту возможность; моим 
наставникам Ольге Лысковой 
и Алексею Каратаеву, за под-
держку и вдохновение. Спасибо 
всем, кто меня поддерживает, 
ведь мне ещё есть куда разви-
ваться!» – рассказал Семен.

Впереди у победителя новые 
вершины мастерства и работа 
по цифровизации профсоюзной 
жизни.

По материалам 
краевых СМИ

С ПРОФСОЮЗАМИ УЧИТЬСЯ 
И ПОБЕЖДАТЬ

Председатель Алтайского край-
совпрофа Иван Панов вновь де-
легирован в состав Обществен-
ной палаты Алтайского края.

Соответствующий указ Гу-
бернатора Алтайского края 
накануне опубликован в СМИ. 
В обновленную Общественную 
палату наряду с лидером алтай-
ских профсоюзов войдет еще 
ряд видных общественников и 
активистов региона, которые по-
казали себя в прошлом составе.

Общественная палата Ал-
тайского края состоит из 45 
человек. Согласно закону Алтай-
ского края от 3 ноября 2005 года                                                            
№ 87-ЗС «Об Общественной 
палате Алтайского края», канди-
датов в члены ОПАК выдвигают 
различные некоммерческие 
организации. Треть состава, 
то есть 15 членов Палаты, были 

утверждены на прошедшей сес-
сии АКЗС, еще треть своим 
указом назначил глава региона. 
И уже вместе они добирают из 
представленных кандидатур еще 
15 членов Общественной палаты.

«Мое участие в работе этого 
достаточно представительного 
органа позволит и дальше отста-
ивать законные права и интересы 
граждан нашего края, влиять 
на исполнение властью, воз-
ложенных на нее полномочий, 
– уверен Иван Панов. – Более 
того, совместными усилиями 
общественников мы сможем 
доносить до власти те проблемы, 
которые сегодня есть и остаются 
в социально-трудовой сфере 
региона. Уверен, что нам это 
под силу».

Павел СЕЛИВЕРСТОВ

ЧТОБЫ ВЛАСТЬ СЛЫШАЛА
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В городе  Кемерово прошел ре-
гиональный семинар-совещание 
профсоюзных кадров и актива 
Сибирского федерального 
округа на тему «Социальное 
партнёрство на региональном 
уровне: проблемы и решения».

В мероприятии приняли уча-
стие председатель Общероссий-
ского профсоюза работников 
государственных учреждений 
и общественного обслуживания 
РФ Николай Водянов, секретарь 
ФНПР – представитель ФНПР в 
Сибирском федеральном округе 
Дмитрий Морокин, председа-
тель Федерации профсоюз-
ных организаций Кузбасса Олег 
Маршалко, заместитель пред-
седателя Парламента Кузбасса 
Юрий Скворцов, ряд других 
социальных партнёров и более 60 
профсоюзных активистов СФО. 

Делегация Алтайской крае-
вой организации  Профсоюза 
была представлена 10 активи-

стами из ряда  профсоюзных 
первичек, в том числе ГУ МВД 
России по Алтайскому краю, 
Министерства социальной защи-
ты Алтайского края, Алтайкрай-
стата, филиала ФГУП «Охрана 
Росгвардии по Алтайскому 
краю», отделения пенсионного 
и социального страхования РФ 
по Алтайскому краю, Адми-
нистрации города Бийска и ее 
структурных подразделений.

Актуально

ИМИДЖ ПРОФСОЮЗОВ – ФАКТОР УСПЕШНОГО СОЦИАЛЬНОГО ПАРТНЕРСТВА

Пленарное заседание се-
минара-совещания откры-
ла председатель Кемеров-
ской областной организации                             
Профсоюза  Людмила Сур-
кова. С выступлениями о не-
обходимости развития со-
циального партнёрства для 
решения актуальных соци-
ально-трудовых вопросов 
выступили члены президиума 
семинара-совещания.

Один из самых острых из за-
тронутых вопросов – право на 
досрочную пенсию, которого 
в настоящее время лишены ре-
гиональные и муниципальные 
пожарные и спасатели.

В ходе семинара-совещания 
прошло награждение профсоюз-
ных лидеров, активистов, вете-
ранов и социальных партнёров. 
Также состоялась рабочая встре-
ча Николая Водянова и Олега 
Маршалко с Ильёй Середюком, 
председателем Правительства 
Кузбасса.

Программа семинара-со-
вещания включала в себя об-
учение по актуальной теме 
«Значение имиджа профсо-
юзного лидера для развития 
социального партнёрства», 
которое провела Елена Бог-
данова, опытный внештатный 
преподаватель Учебно-мето-
дического центра Федерации 
профсоюзных организаций 
Кузбасса.

В рамках семинара-сове-
щания состоялось заседание 
председателей региональных 
организаций Профсоюза и моло-
дежного актива Профсоюза Си-
бирского федерального округа. 
В ходе него член Молодежного 
совета Центрального комитета 
Профсоюза, заместитель пред-
седателя краевой организации 
Профсоюза Алена Переверзина 
отчиталась о проделанной рабо-
те по направлению молодежной 
политики, а также представила 
предложения по усовершенство-
ванию и актуализации данного 
направления деятельности проф-                     
объединений.

Для участников были органи-
зованны экскурсии по вечернему 
Кемерово и в музей-заповедник 
«Томская писаница».
 

По информации Алтайской 
краевой организации 

Общероссийского 
профсоюза РГУ и ОО РФ 

Алтайская краевая организа-
ция профсоюза работников  
жизнеобеспечения   на базе 
АО «Санаторий «Сосновый 
бор» провела трехдневный 
обучающий семинар для ру-
ководителей, специалистов 
финансово-экономических и 
юридических служб, охраны 
труда и производственной 
безопасности, председате-
лей и казначеев первичных 
профсоюзных организаций 
предприятий ЖКХ и городского 
электрического транспорта 
Алтайского края.

Мероприятие стартовало 
с торжественного открытия 
семинара председателем кра-
евой организации профсоюза 
работников жизнеобеспечения 
Людмилой Нелидиной. На нем с 
приветственным словом высту-
пил председатель Алтайского 
крайсовпрофа Иван Панов. За-
тем участники слушали лекции 
о социальном партнерстве, 
охране труда, новом в трудовом 
законодательстве.

В работе семинара приняли 
участие заместитель министра 
строительства и ЖКХ Алтайско-

го края, начальник управления 
по развитию коммунальной ин-
фраструктуры Станислав Цыро, 
который рассказал участникам 
об обеспечении населения Ал-
тайского края коммунальными 
услугами. Информацией о реа-
лизации государственных (крае-
вых) программ «Формирование 
комфортной городской среды», 
«Переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда», 
«Капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирных 
домах, расположенных на терри-

тории Алтайского края» поделил-
ся в своём выступлении Сергей 
Гущин, заместитель начальника 
управления по жилищной поли-
тике и благоустройству.

О реализации национально-
го проекта «Безопасные каче-
ственные дороги в Алтайском 
крае», об итогах работы отраслей 
транспорта и дорожного хозяй-
ства за 2022 год и перспективах 
развития на 2023 год подробно 
рассказал Дмитрий Коровин, 
заместитель министра транспор-
та Алтайского края, который 

НА ВОЛНЕ ОБУЧЕНИЯ

8-800-700-11-21 
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также вручил почетную грамоту 
Министерства транспорта Алтай-
ского края Надежде  Лобановой 
(члену профсоюза МУП «Горэ-
лектротранс» г. Барнаула).

Долго не отпускали участ-
ники семинара Сергея Асеева, 
кандидата исторических наук, 
доцента кафедры политологии 
и философии АлтГУ, рассказы-
вающего о политической и соци-
ально-экономической ситуации 
в России и в Алтайском крае.

В связи с тем, что Федераци-
ей Независимых Профсоюзов 
России 2023 год объявлен Годом 
социального партнерства, в рам-
ках семинара прошел пленум 
краевого комитета профсоюза 
«Укрепление и развитие социаль-
ного партнерства в Алтайском 
крае в сфере жилищно-комму-
нального хозяйства и городского 
электрического транспорта». 
На нем обсудили проблемы 
реализации отраслевого тариф-
ного соглашения, законного 
установления оплаты труда и 
охраны труда. Во время беседы 
звучали вопросы присоединения 
к соглашению и проблемы отка-
за от присоединения к нему.  В 
связи с тем, что проблема отказа 

не отрегулирована, участники 
пленума через постановление 
приняли решение просить Алтай-
ский краевой союз организаций 
профсоюзов обратиться в ФНПР 
с просьбой законодательно 
решить данный вопрос. 

Очевидно, что отраслевые 
тарифные соглашения на осно-
вании Трудового кодекса Рос-
сийской Федерации являются 
правовым актом, то их исполне-
ние должно быть обязательным. 

Работа участников пленума 
была плодотворной. Очень при-
ятно было видеть радостные от 
встречи лица. 

Во время расставания звучали 
пожелания здоровья, успехов 
в труде друг другу, ведь, не-
смотря на беды и радости, мы 
все – большая и дружная семья! 

В дальнейшем было решено 
встретиться в июне, так как есть 
еще много вопросов, которые 
необходимо обсудить.
 

Алена ФАТЕЕВА, 
заместитель председателя 

Алтайской краевой 
общественной организации – 
Общероссийский профсоюз 

работников 
жизнеобеспечения

В преддверии 25-летия системы 
государственной регистрации 
прав на недвижимость, краевой 
Росреестр совместно с первич-
ной профсоюзной организацией 
и молодежным советом провел 
встречу с ветеранами отрасли 
– теми, кто стоял у ее истоков. 

Ранее регистрация прово-
дилась многими структурами: 
БТИ, земельными комитета-
ми, комитетами по управ-
лению госимуществом, что 
несло определенные риски, 
которые были сняты при ор-
ганизации единой по России 
структуры.

«Алтайский краевой центр 
государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество 
и сделок с ним» (далее по тексту 
Центр) был главным звеном 
структуры регистрации прав в 
Алтайском крае и имел в те годы 
54 филиала, действовавшие в 
каждом городе и почти во всех 
районах нашего края.

 Первый краевой филиал Цен-
тра был открыт в сентябре 1998 
года в Ключевском районе, где 
и провели первую в нашем крае 
регистрацию. В октябре открыли 
филиалы в Бийске и Новоалтай-
ске, а Барнаул стал четвертым: 
его открыли в ноябре 1998 года.

 Ежемесячно 54 филиала 
ведомства регистрировало до 
25 000 прав и сделок, порядка 
95% из которых были связа-
ны с жильем, а остальные 5% 
приходились на сделки с нежи-
лыми помещениями и земель-
ными участками. Тем не менее 
именно с тех времен в реестр 
начали активно вносить участки 
леса, автомобильные дороги, 
доменные печи, линии электро-
передач и другое недвижимое 
имущество.

 Как вспоминает участник 
встречи, первый руководитель 
Центра Алексей Владимирович 
Кулик: «Основное внимание, что 

позднее стало преимуществом 
работы алтайского ведомства, 
уделялось доступности, едино-
образию и простоте заполнения 
документов. И второй важный 
момент – каждое регистраци-
онное дело в Центре подверга-
ется тщательной юридической 
экспертизе».

 На встречу также были при-
глашены все начальники филиа-
лов. Собравшимся рассказали 
о современных реалиях ведом-
ства: основные цели и задачи, 
объем и порядок работ, в том 
числе в рамках национальных 
программ, инициированных Пре-
зидентом и Правительством 
Российской Федерации.

 Более всего ветеранов 
впечатлил факт того,  что 
ведомство теперь не только 
регистрирует права, но ведет 
кадастровый учет, а также 
является центром компетен-
ции по земле и недвижимо-
сти, и, конечно же, сроки 
регистрации: 1-2 дня вместо 
30, как было в их время, а 
также приоритет электрон-
ной подачи документов, что 
позволило реализовать про-
ект «Ипотека за 24 часа» и 
многие другие.

 Обменявшись впечатлениями, 
ветераны отрасли вспомнили, 
как нелегко и в то же время 
интересно было работать, и 
действительно от души порадо-
вались: они, как никто другой, 
способны увидеть и оценить 
происходящие процессы, так 
как именно их работа заложи-
ла фундамент современного 
состояния ведомства.

«Наши ветераны имеют 
большое количество наград 
как краевого, так и общерос-
сийского значения», – подвела 
итог участница встречи и одна из 
первопроходцев отрасли Елена 
Бандурова, ныне заместитель 
руководителя Управления Росре-
естра по Алтайскому краю. – 
Но, насколько я знаю, для наших 
ветеранов результат важнее 
наград. Уверена, сегодняшнее 
состояние отрасли – лучшая 
награда для многих из них».

По информации 
первичной профсоюзной 

организации 
Управления Росреестра 

по Алтайскому краю 

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ ПОКОЛЕНИЙ В ПЕРВИЧКЕ РОСРЕЕСТРА
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приведет к модернизации и со-
вершенствованию профсоюзной 
деятельности в целом.

Также прошла лекция «Мо-
бильная видеосъемка», которую 
провел главный специалист по 
медиаконтенту Департамента 
Аппарата ФНПР по связям с 
общественностью, молодеж-
ной политики и развития про-
фсоюзного движения Даниил                      
Кузьмичев. Кроме того, участни-
ки обменялись опытом ведения 
страниц профорганизаций  в 
социальных сетях.

Во второй и последующие 
дни профактивистов ждала не 
менее плотная программа, да и 
жара не сдавала свои позиции, 
столбик термометра стреми-
тельно поднимался, однако это 
не остановило тех, кто приехал 
увеличивать свои знания и со-
вершенствоваться в области 
профсоюзной деятельности.

В рамках семинара в Алтай-
ском краевом союзе органи-
заций профсоюзов прошла 
встреча председателей член-
ских организаций отраслевых 
профсоюзов региона, аппарата 
Алтайского крайсовпрофа с 
зампредом ФНПР (подробно 
см. на 5-й стр.).

Также состоялась лекция с из-
вестной профсоюзной активист-
кой, авторитетным публицистом 
Аксаной Сгибневой. Алтайских 
профсоюзных лидеров, членов 
профсоюзов познакомили с 
позиционированием личного 
бренда в социальных сетях. Ин-

формационным работникам 
рассказали, какие инструмен-
ты нужно использовать, какие 
методы применять, когда и как 
выкладывать сведения, связан-
ные с тем или иным информа-
ционным поводом.

На лекции участники узнали 
об особенностях формирования 
общественного мнения через ра-
боту с общественным сознанием, 
основных нюансах при создании 
контента, ведущем инструмен-
тарии и технических средствах. 

Третий день семинара от-
крыл перед гостями красоты 
Алтайской земли. Профактиви-
сты приняли участие в познава-
тельной культурно-просвети-
тельской экскурсии и побывали 
в знаменитых местах региона. 
После нее особенно участники 
вспоминали родину Михаи-
ла Шукшина и впечатления от 
посещения горы Пикет. Мас-
су памятных фотографий они 
увезли с собой, но еще боль-

ФУНДАМЕНТАЛЬНО, ГЛОБАЛЬНО, УНИКАЛЬНО: 
В БАРНАУЛЕ ПРОШЕЛ ВСЕРОССИЙСКИЙ СЕМИНАР ФНПР

Окончание. Начало на 1-й стр. ше уникальных впечатлений и 
ярчайших эмоций осталось с 
ними на всю жизнь.

Четвертый день семинара стар-
товал с круглого стола по обмену 
опытом работы с официальным 
сайтом профсоюзной организа-
ции. На нем организаторы де-
лали акцент на необходимости 
придерживаться рекомендаций 
Департамента ФНПР по связям с 
общественностью, касающихся 
работы с сайтами, показали воз-
можности сторонних обучающих 
систем, которые могут быть ин-
тегрированы в структуру сайта и 
позволяют повышать квалифика-
цию сотрудников и профактива 
организации.

Например, Станислав Миша-
ков из Псковского облсовпро-
фа показал возможности кон-
структоров сайтов при решении 
вопроса выбора платформы и 
дальнейшего бюджетирования 
расходов на его содержание.

Алекс Волков, маркетолог 
Института Развития Интернета, 

консультант Профсоюза работ-
ников здравоохранения выступил 
с лекцией «Телеграм для про-
фсоюзов – как использовать 
канал наиболее эффективнее для 
объединения людей».  Он дал 
детальный анализ мессенджера 
с точки зрения возможностей 
позиционирования профор-
ганизации и привлечения под-
писчиков. По словам лектора, 
главное – делать собственный 
контент максимально полезным, 
понятным и содержательным.

Мастер-класс «Как попасть 
в СМИ бесплатно. Обзор по-
лезных инструментов» прове-
ла руководитель сектора по 
учебе и молодежной политике 
Федерации профсоюзов Ро-
стовской области Анжелика 
Толочная. Спикер представила 
широкий спектр приемов и 
профильных журналистских 
площадок, где информация 
о профсоюзах вполне вос-
требована. Также важно по-
нимать, как соответствовать 
текущей информационной 
повестке и привязывать к ней 

свою активность в рамках 
взаимодействия со СМИ.

9 июня участники семинара 
уехали из Барнаула. Масштабная 
четырёхдневная программа 
завершилась вручением сер-
тификатов. Информационные 
работники прошли обучение и 
повысили свой уровень профсо-
юзного образования ФНПР по 
программе «Информационная 
работа и цифровизация профсо-
юзной деятельности – тренды 
2023».

Как отметили организаторы 
семинара, основная его цель – 
привлечение внимания широкой 
аудитории к профсоюзам, по-
вышение их репутации и инфор-
мирование о преимуществах 
членства в профсоюзах.

Еще долго профактивисты 
будут с радостью вспоминать 
этот Всероссийский семинар. 
Задуманное удалось, планы 
намечены, обучение прошло 
успешно, ну а результаты об-
судим позже. 

Как отметил Иван Панов на 
закрытии семинара, пусть все 
те знания, которые получили 
информработники, удастся при-
менить на практике и успешно 
развивать эти навыки.

– Мы всегда рады видеть 
вас на нашей гостеприимной 
теплой земле, – подытожил 
Иван Евгеньевич и поблагодарил 
всех участников, организаторов 
Всероссийского семинара ФНПР 
2023 года.

До встречи!

Текст – Елена ХОДЯКОВА
Фото – Семен АРАПОВ

Аксана Сгибнева
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Приложение к газете «Профсоюзы Алтая»  

Всероссийская педагогическая школа 
Профсоюза собрала более двухсот 
молодых педагогов из всех регио-
нов страны. Тема сессии этого года 
– «Расписание на завтра. Уроки на-
ставничества». Шесть команд, шесть 
цветов футболок, шесть незабыва-
емых дней, наполненных смысла-
ми, новыми знаниями и общением.

В своем приветственном слове пред-
седатель Общероссийского Профсо-
юза образования Галина Меркулова 
полушутя-полусерьезно отметила, что 
Всероссийскую педагогическую школу 
Профсоюза можно смело переимено-
вать во Всероссийский педагогический 
университет Профсоюза, и наставни-
ки-педагоги для будущего университета 
готовы – это прошедшие обучение в 
разные годы молодые учителя, которые 
успешно продвигают молодежное про-
фсоюзное движение у себя в регионах.

Некоторым из активистов Совета 
молодых педагогов и клуба «Наставник» 
при ЦС Профсоюза Галина Меркулова 
вручила новый нагрудный знак «За вклад в 
развитие Молодежного педагогического 
движения Общероссийского Профсоюза 
образования».

Как всегда, главной частью образо-
вательной программы стало обучение у 
мастеров. Профессиональным опытом 
с молодыми учителями, воспитателями, 
педагогами дополнительного образо-
вания и студентами поделились учитель 
года России-2022 Дмитрий Лутовинов, 
научный руководитель учебного центра 
Профсоюза Раис Загидуллин, заведую-
щий лабораторией развития личностного 
потенциала в образовании Московского 
городского педагогического универси-
тета Андрей Иоффе.

Победители Всероссийского кон-
курса «Педагогический дебют»-2022 в 
номинации «Молодые учителя» провели 
мини-мастерские, на которых раскрыли 
секреты своего успеха. 

Нескучно, живо и креативно на-
ставляла собравшихся руководитель 
департамента общественных связей 
аппарата Профсоюза Елена Елшина. 
Она давала советы будущим участникам 
профессиональных конкурсов. В фор-

мате интерактивной беседы молодые 
педагоги отвечали на вопросы: «зачем 
участвовать?», «с чем участвовать» и 
«что делать?».

В один из дней, как всегда насыщен-
ном событиями и встречами, участников 
ВПШ ждал еще один сюрприз: в роли 
«звездного» наставника выступил россий-
ский журналист и телеведущий Эрнест 
Мяцкявичюс. 

На одной из обучающих площадок 
демонстрировался опыт работы по 
наставничеству комитета Московской 
городской организации Профсоюза и 
Столичной ассоциации молодых пе-
дагогов. 

Отвечая на вопрос «с чего начать на-
ставничество», участники познакомились 
с дорожной картой молодого педагога на 
учебный год. Многие выразили желание 
использовать этот опыт в своих регионах.

Где искать мотивацию и как использо-
вать креативность для получения резуль-
тата в командной работе? На  эти вопросы 
ответили заслуженный работник образо-
вания Московской области, победитель 
конкурса «Учитель года России – 2015» 
Мария Ахапкина и биолог, специалист 
по проектированию образовательного 
опыта, предприниматель и маркетолог 

Анна Резникова, которые ведут совмест-
ный телеграмм-канал #маскунасебя.   

Последний образовательный день 
сессии был наполнен общением участ-
ников. На заседаниях по федеральным 
округам каждый мог поделиться ин-
тересными практиками, идеями или 
проблемами, которые существуют в 
их регионе по развитию молодежных 
структур.

Расширенное заседание Совета мо-
лодых педагогов и клуба «Наставник» 
при ЦС Общероссийского Профсоюза 
образования получилось деловым и 
полезным. 

Участники встречи отметили высокое 
качество информационной работы: 
регулярный календарь молодежных 
событий, который публикуется на сайте 
Профсоюза, дает полную информацию, 
помогающую взаимодействию молодых 
педагогов из разных регионов. Активно 
работает группа Молодежного педаго-
гического движения в ВК.

В работе ВПШ принимали участие 
представители Алтайской краевой ор-
ганизации Профсоюза: молодые учи-
теля из Барнаула, Поспелихинского и 
Егорьевского районов. 

Валерия Красова,
учитель английского языка 
Поспелихинской средней школы № 3:

– Самая запоминающаяся вещь на ВПШ 
– это люди. Чудесные ребята от Камчатки 
до Питера, и каждый со своей изюминкой; 
это кураторы команд, к которым всегда 
можно было обратиться за помощью, и, 
конечно, это яркие лекторы.

ВПШ – это  объединение талантливых, 
творческих, активных и целеустремлен-
ных молодых педагогов. ВПШ – это опыт, 
самопознание, теплота, понимание, шок, 
открытия, знания, ценные знакомства, 
исследования, осознание, озарение! Мы 
успели прожить маленькую жизнь, стать 
большой семьей, а потому прощаться 
было нелегко. Но девиз ВПШ еще дол-
го будет звучать для нас, участников, 
напоминая, что МЫ ВМЕСТЕ! 

Спасибо за самую счастливую неделю 
учебы в этом году. Вы изменили меня, 
подарили новые знания, впечатления и 
ощущение полного счастья.

Екатерина Лазарева,
учитель начальных классов гимназии
№ 42 г. Барнаула:

– На Всероссийской Педагогической 
Школе я побывала впервые. Опыт, по-
лученный во время обучения, бесценен. 
С нами работали мастера своего дела. 

Уроки победителей Всероссийских 
профессиональных конкурсов, прохо-
дившие каждый день, разжигали во мне 
стремление к педагогическому развитию.

Редко где встретишь за неделю боль-
шое количество информативных, ха-
ризматичных спикеров, а на ВПШ такие 
спикеры были. 

Оказывается, что если занимаешь 
активную позицию в жизни, то открыва-
ется много возможностей. И Профсоюз 
мне это продемонстрировал, сделав 
участником всероссийской программы. 
Я безмерно рада, что уезжаю с багажом 
новых знаний и навыков.

Участие в ВПШ можно описать одним 
высказыванием Константина Ушинского: 
«Только личность может действовать 
на развитие и определение личности, 
только характером можно образовать 
характер».

Екатерина Ширяева,
заместитель директора 
по воспитательной работе 
Новоегорьевской средней школы:

– Вот и закончилась сказка... Побы-
вать на ВПШ – моя долгожданная мечта. 
Тяжело расставаться с участниками 
команды, которые за неделю стали для 
тебя семьей. А встретимся ли мы снова?

ВПШ – это масштабное обучение 
профсоюзной молодежи, заряженной 
на позитив и открытой ко всему новому. 
Объемная программа, посвященная 
Году педагога и наставника, включала 
в себя занимательные мастер-классы и 
полезные тренинги от лекторов и спи-
керов – настоящих профессионалов.

Переходя из разряда молодого пе-
дагога в наставники, я определила для 
себя ключевые аспекты деятельности. 
А пообщавшись с коллегами из разных 
уголков нашей страны, пришла к выво-
ду: Профсоюз – это мы с вами, в этом 
наша сила!

Спасибо Алтайской краевой органи-
зации Общероссийского Профсоюза 
образования и Егорьевской районной 
организации Профсоюза за возмож-
ность посетить столь важное и значимое 
событие.

Елена ИВАНОВСКАЯ

ШКОЛА МНОГОЗАДАЧНОСТИ
В Подмосковье прошла 12-я сессия Всероссийской педагогической школы Профсоюза
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Актуально

Депутаты Государственной 
Думы Российской Федерации 
во втором и третьем окон-
чательном чтениях приняли 
закон об отмене налога на 
доходы физических лиц при 
выплате материальной помо-
щи нуждающимся студентам 
колледжей и вузов. 

Сейчас его должен одо-
брить Совет Федерации, а 
после подписать президент. 
Таким образом, обучающи-
еся не будут платить НДФЛ 
с любых сумм материальной 
поддержки.

В течение нескольких лет 
Студенческий координационный 
совет Общероссийского Про-
фсоюза образования активно 
содействовал выдвижению этой 
инициативы на разных уровнях.

Студенты, попавшие в труд-
ную жизненную ситуацию, 
могут рассчитывать на мате-
риальную помощь от вузов и 
колледжей. Размер и порядок 
выплат определяют образова-
тельные организации своими 
нормативными актами. Деньги 
на матпомощь вузам идут из 
федерального бюджета.

«Но получалось, что госу-
дарство сначала помогает, а 
потом забирает часть помо-
щи обратно в виде налога, – 
комментирует председатель 
СКС Профсоюза Виктор Ша-
бельник. – Это несправедли-
во. Поэтому на протяжении 
нескольких лет мы активно 
поднимали этот вопрос, дошли 
даже до министра финансов 
Российской Федерации.                        

С нашими доводами соглаша-
лись, но проблему не решали.              
И вот разговоры перешли в бо-
лее активную фазу. Мы подго-
товили документы и обоснования 
для депутатов Государственной 
Думы России, и нас услышали».

Первый шаг был сделан в 
2019 году. Именно тогда при-
няли закон, который освободил 
от НДФЛ материальную по-
мощь студентам, не превыша-
ющую четырех тысяч рублей. 
Теперь ограничение суммы 
хотят убрать. Ведь в трудной 
ситуации нередко требуется 
более крупная выплата. Закон 
должен вступить в силу с пер-
вого января 2024 года.

СПРАВКА
По данным Министерства 

образования и науки РФ, в 
прошлом году почти 500 тысяч 
студентов вузов получили мате-
риальную поддержку больше 
четырех тысяч рублей. 

А в соответствии со статисти-
кой Министерства просвещения 
РФ среди учащихся колледжей 
и техникумов такую поддерж-
ку получили около 50 тысяч 
человек. 

Елена ИВАНОВСКАЯ

НЕЛЬЗЯ ЗАБИРАТЬ 
ОБРАТНО

Студентов освободили 
от подоходного налога 

на материальную помощь 
независимо от суммы 

выплаты

В Доме союзов состоялся семи-
нар молодых педагогов, кото-
рый провела Алтайская краевая 
организация Общероссийско-
го Профсоюза образования.

Нынешнее поколение мо-
лодых педагогов значительно 
бойчее своих наставников, но и у 
них бывают трудности. На них об-
рушивается лавина физической 
и психологической нагрузки, к 
которой они оказываются не 
готовыми. Нередко возникает 
недопонимания с коллегами, 
старающимися навязать свои 
взгляды, стиль проведения за-
нятий и отношение к ученикам. 
Часто с планами и инициативами 
молодых учителей не соглаша-
ются стажисты. Как со всем 
этим справиться?

«Не стоит опускать руки!», 
– такой совет дал молодым 
педагогам председатель Ал-
тайской краевой организации 
Общероссийского Профсоюза 
образования Юрий Абдуллаев. 
Его поддержала председатель 
региональной Ассоциации мо-
лодых педагогов, директор 
Бочкаревской средней школы 
Целинного района Наталья Ба-
бинчук, которая рассказала о 
проводимых профессиональных 
конкурсах и методических ме-
роприятиях, где каждый может 
себя проявить.

Участниками «Профсоюзного 
навигатора» стали молодые 
педагоги – профсоюзные акти-
висты из Барнаула, Рубцовска, 
Заринска, Бийска, Славгорода, 
Немецкого, Волчихинского, Пан-
крушихинского, Рубцовского, 
Кулундинского, Змеиногор-
ского, Целинного, Бийского, 
Каменского, Павловского, Ре-
брихинского, Третьяковского 
и Алейского районов.  

Собравшиеся познакомились 
с результатами работы краевой 
организации Профсоюза, уз-
нали, как правильно заключить 
трудовой договор, чтобы права 
работника не были нарушены, 
познакомились с инициативами 
Совета молодых педагогов при 
ЦС Общероссийского Профсо-
юза образования.

О профсоюзном наставниче-
стве и его роли в выстраивании 

карьерного роста рассказали 
председатель Молодежного 
совета Алтайской краевой ор-
ганизации Профсоюза, член 
президиума Совета молодых 
педагогов при ЦС Профсою-
за, заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе 
средней школы № 126 г. Бар-
наула Елена Суханова и пред-
седатель Молодежного совета 
Бийской городской организации 
Профсоюза, лауреат конкурса 
ФНПР «Стратегический резерв», 
учитель Бийского лицея-интер-
ната Алтайского края Светлана 
Эмекова.

Выступления на площадке 
«ПРОФманевры» познакомили 
участников с опытом коллег по 
разным направлениям рабо-
ты. Педагог дополнительного 
образования, председатель 
первичной профсоюзной орга-
низации Дома художественного 
творчества детей г. Барнаула 
Екатерина Алексеева рассказала 
молодым педагогам о нюансах 
проведения он-лайн занятий и 
современных требованиях к 
оформлению материала для них.

О подготовке к участию в ре-
гиональном профессиональном 
конкурсе, реализации различных 
проектов рассказала Алина Рож-
кова, учитель биологии средней 
школы № 2 г. Заринска, лауреат 
краевого конкурса «Педагоги-
ческий дебют 2023». 

Светлана Эмекова провела 
тренинг переговоров. Собрав-
шимся были предложены иде-
альные модели переговоров: 
без борьбы и продавливания, а 
с просьбой о помощи и, наобо-
рот, с предложением помощи.  

Вместе с заместителем ди-
ректора средней школы № 
118 г. Барнаула, победителем 
конкурса «Учитель года Ал-
тая»-2006 Константином Еро-
феевым участники поговорили 
об образе молодого педагога 
в социальных сетях. Константин 
Владимирович на протяжении 
всего семинара следил за со-
бравшимися с помощью виде-
окамеры, из чего получился 
замечательный ролик на память. 

Елена ИВАНОВСКАЯ

ПРОФСОЮЗНЫЙ НАВИГАТОР 
Делаем ставку на молодых 

Кирилл Чураков, 
учитель школы № 128, член Мо-
лодёжного совета Барнаульской 
городской организации Профсо-
юза:

–  На семинаре мы узнали об 
уникальном опыте профсоюзной 
работы. Презентация Публично-
го отчета председателя краевой 
организации Профсоюза Юрия 
Абдуллаева об итогах работы была 
яркой и запоминающейся. Мы были 
поражены тем, сколько добрых 
дел и полезных событий происходят 

сегодня во благо наших коллег! 
Юрий Геннадьевич дал полезные советы по привлечению 

новых членов в профсоюзные ряды и привел конкретные и 
убедительные аргументы для педагогической молодежи о 
необходимости вступления в Профсоюз. 

Я получил много новых знаний и яркие эмоции, изменил 
взгляд на профсоюзную деятельность. Благодарю организа-
торов за такое полезное мероприятие, зарядившее меня  на 
дальнейшую профсоюзную работу.

 

Для привлечения внимания 
работников к проблеме без-
опасности трудового про-
цесса в детском саду № 18 г.                               
Камня-на-Оби каждый год 
проходит неделя охраны труда

Пребывание в детском саду 
малолетних детей накладывает 
дополнительную ответствен-
ность на персонал дошкольного 
образовательного учреждения. 
Поэтому охрана жизни и здо-
ровья, безопасность условий 
труда работников и нахождения 
детей – одно из важнейших на-
правлений совместной работы 
администрации и первичной 
профсоюзной организации дет-
ского сада № 18.

Все работники проходят пла-
новые, периодические и внепла-
новые инструктажи, обучение 
и проверку знаний по охране 
труда. С целью выявления вред-
ных и опасных факторов для 
работников проводится атте-
стация рабочих мест. 

«Неделя охраны труда – это 
дополнительная возможность 
напомнить, что каждый должен 
работать с соблюдением всех 
норм и правил безопасности 
труда, – говорит заведующая 
детским садом Инна Позднякова. 

– Был разработан и утвержден 
план по подготовке и проведе-
нию мероприятий, направленных 
на сохранение жизни, здоровья 
работников и воспитанников».  

Прежде всего были про-
ведены проверка состояния 
условий труда на рабочих ме-
стах и обследование игрового, 
спортивного оборудования на 
готовность к эксплуатации в 
весенне-летний период. 

Коллектив активно участво-
вал в мероприятиях недели по 
охране труда. Состоялся кон-
курс тематических листовок, 
флешмоб «Мы за безопасный 
труд!», викторина «Скажем 
«ДА» охране труда!». 

Работая с детьми дошколь-
ного возраста, педагоги и со-
трудники детского сада просто 
обязаны оставаться молодыми, 
бодрыми и здоровыми. И своим 

примером показывать детям и 
их родителям, как важно забо-
титься о своем здоровье. 

Теперь в детском саду про-
ходит профсоюзная зарядка, 
которая не отнимает много 
времени, но обеспечивает всем 
хорошее настроение, отлич-
ное самочувствие и заряжает 
бодростью на весь день, что, 
несомненно, отражается на 
эффективности работы.

Мероприятия недели по ох-
ране труда не обошли стороной 
и воспитанников детского сада. 
Начиная познавать окружающий 
мир, ребенок может столкнуть-
ся с массой ситуаций, которые 
напрямую или косвенно несут 
в себе угрозу его здоровью и 
даже жизни. 

Поэтому основная задача 
взрослых – привить детям куль-
туру безопасного поведения. 
Для детей и их родителей прошли 
беседы и просмотры видеоро-
ликов по основам безопасности 
жизнедеятельности, сюжет-
но-ролевые игры. 

Нина КНЯЗЕВА,
председатель первичной 

профорганизации детского 
сада № 18

ЗНАТЬ И СОБЛЮДАТЬ!



«Профсоюзы Алтая»№ 11/16 июня  2023 года7 № 4/16  июня 2023 года «Профсоюзный звонок»

В Год педагога и наставника в Барнаульской городской организации Профсоюза стартовал проект 
«Наставник в Профсоюзе». Опытные лидеры, возглавляющие первичные профорганизации не один год, 

взяли под крыло начинающих коллег

Опыт

ПРОФСОЮЗНОЕ НАСТАВНИЧЕСТВО

Многого бы не случилось в жизни Веро-
ники Петуховой, если бы на ее профес-
сиональном пути не встретилась Марина 
Галактионова, председатель первичной 
профорганизации детского сада № 266. 
Именно она подтолкнула молодого 
специалиста на вступление в Профсоюз. 

«Когда я пришла работать в детский 
сад, хотелось не только познавать про-
фессию, но и развиваться в личностном 
плане, – рассказывает Вероника Алек-
сандровна. – Прекрасной стартовой 
площадкой для такого развития стала 
первичная организация. Участие в раз-

личных мероприятиях помогло мне не 
только проявить себя в самых разно-
образных сферах деятельности, но и 
развить лидерские качества». 

Профсоюзных мероприятий в детском 
саду действительно проходит много: 
весной – витаминизация, каждый день – 
производственная гимнастика, работает 
группа здоровья, поэтому коллектив 
принимает активное участие в городских 
соревнованиях по сдаче норм ГТО, а 
для поднятия настроения сотрудников 
проводится турнир по хоккею на траве. 

Несмотря на то, что работы хватает, 
все энергичные, активные, неунывающие, 
и все в Профсоюзе.

Побывав на выездном семинаре мо-
лодых педагогов, впечатлившись его 
особой атмосферой взаимопонимания 
и сотрудничества, Вероника Петухова с 
желанием окунулась в общественную 
работу. А вскоре стала членом моло-
дежного совета Барнаульской городской 
организации Профсоюза. Общаясь с 
Мариной Владимировной, набирается 
знаний, умений и навыков. И вот уже 
сама на очередном семинаре проводит 
мастер-класс.

«В молодёжном совете я повстре-
чала друзей – весёлых, энергичных 
и активных людей. А еще встретила 
свою любовь, – делится сокровенным 
Вероника Петухова. – Благодаря им и 
моему профсоюзному наставнику Ма-
рине Владимировне обычные рабочие 
будни превратились в увлекательную 
жизнь. Даже страшно подумать, что 
этого могло бы не случиться». 

Елена ИВАНОВСКАЯ  

ЭТОГО МОГЛО БЫ НЕ СЛУЧИТЬСЯ
В Центре отдыха и оздоровления «Ка-
никулы» я работаю меньше года, а в 
наставниках у меня – председатель 
первичной профорганизации Елена 
Николаевна Ещёва.

Буквально с первого месяца моей 
работы я окунулась в общественную 
работу. Мы вместе приняли участие в 
городском конкурсе репортажей «Твой 
лучший день в ПРОФессии с ПРОФсо-
юзом». 

Потом была победа в творческом кон-
курсе «Новогодний проф-КАРНАВАЛ», 
где удалось проявить себя с творческой 
стороны. 

Благодаря Елене Николаевне мы всегда 
в курсе всех мероприятий, проводимых 
Профсоюзом, совместно посещаем 
театры и выбираемся за город на отдых. 

В феврале этого года мне удалось в 
третий раз принять участие в выездном 
семинаре молодых педагогов, который 
проводит Барнаульская городская ор-

ганизация Профсоюза. Всег-
да стремлюсь на эти встречи, 
ведь собирается педагогическая 
молодежь города, у которой 
несмотря ни на что глаза горят 
и велико желание работать с 
детьми.

Именно мой профсоюзный 
наставник своим настроем 
подтолкнула меня на работу в 
молодежном совете городской 
организации Профсоюза, на-
деюсь, удастся проявить себя. 

Наставник должен быть у 
каждого, потому что всегда 
есть человек, который что-то 
делает лучше, чем ты. Вместо 
того чтобы наступать на соб-
ственные грабли, почему бы не 
пообщаться с тем, кто помо-
жет тебе пройти путь к успеху 
гораздо быстрее? Огромное 
Вам Спасибо, уважаемая Елена 
Николаевна!

 
Ольга ЛИНЬКОВА, 

методист Центра отдыха 
и оздоровления 

«Каникулы» 

ПРОВОДНИК В ПРОФСОЮЗ

Вступив в первичную профсо-
юзную организацию студентов 
педагогического университе-
та, я впервые познакомилась 
с Профсоюзом. Без участия 
профкома не обходилось ни 
одно вузовское мероприятие, 
и уже тогда меня восхищало, 
сколько энергии, энтузиазма и 
возможностей в этом движении. 

Начав работать воспитате-
лем в детском саду № 196, 
познакомившись с коллективом 
и председателем первичной 
профорганизации Светланой 

Дроздовой, чьи горящие юно-шеским 
задором глаза, убедительные и яр-
кие выступления никого не оставляют 
равно-душным, я сразу стала членом 
дружной профсоюзной команды.

Благодаря Светлане Александров-
не, я приняла участие в двух выездных 
семинарах «С Профсоюзом по жизни: 
старт в профессию» и в обучающих од-
нодневных семинарах, организованных 
молодежным советом Барнаульской 
городской организации Профсоюза. 

Эти мероприятия подарили мне не 
только позитивный заряд эмоций, новые 
профессиональные знания и знакомства 
с интересными людьми, но и ощутимо 

замотивировали на дальнейшее активное 
участие в профсоюзном движении и 
профессиональном становлении.

Уверена, что многолетний опыт и 
профессионализм Светланы Алексан-
дровны, молодёжная сила и энтузиазм 
в моём лице – это формула успеха и 
для нашей первичной организации, и 
для меня. Шагая в ногу с профсоюзным 
движением, я открыла множество воз-
можностей и путей для самореализации 
и роста как в профессиональном, так и 
в личностном плане. 

С Профсоюзом можно многого 
добиться, главное, чтобы рядом был 
достойный и опытный наставник. Такой 
как у меня – Светлана Александровна 
Дроздова!

 Елизавета ВОЛОГДИНА, 
воспитатель детского сада № 196

 

ША ГА ЕМ  В  Н О Г У !

Всероссийский конкурс «Студенческий 
лидер» привлекает ярких и талантливых 
ребят, готовых заниматься реализацией 
государственной молодежной политики 
в студенческой среде, принимать участие 
в решении существующих проблем как 
внутри своей образовательной органи-
зации, так и на федеральном уровне.

Он проводится под эгидой Обще-
российского Профсоюза образования 
при поддержке Министерства науки и 
высшего образования Российской Фе-
дерации и Российского союза ректоров. 
А организатором конкурса является 
Студенческий координационный совет 
Профсоюза.

Краевой этап конкурса состоялся в 
завершение учебного года. Дом Союзов 
гостеприимно распахнул свои двери для 
участников и болельщиков. 

Каким должен быть студенческий 
лидер? Какими качествами должен об-

ладать? В этом помогли разобраться 
студентка Алтайского государственного 
гуманитарно-педагогического универ-
ситета  Нина Падаева и представитель 
технического университета Владимир 
Солощенко.

Программа конкурса состояла из 
шести заданий. Здесь и презентации, 
и творческий отчёт, и блиц-опрос, не 
обошлось без правовых знаний и управ-
ленческого поединка. Без сомнений, 
настоящий лидер должен вести большую 
общественную работу, уметь руково-
дить людьми и находить общий язык с 
администрацией учебного заведения.

О том, как им это удается, конкур-
санты рассказали в конкурсном задании 
«Автопортрет». Хвалить себя, безус-
ловно, сложно, но от их презентаций и 
ответов зависел результат конкурсного 
этапа. Участники рассказывали о своей 
работе и учёбе, достижениях профсоюз-
ной организации, продемонстрировали 

знания законодательства, норматив-
но-правовых актов в сфере образования 
и внутрисоюзной деятельности.

Перед жюри конкурса стояла непро-
стая задача – определить достойного 
лидера, который будет представлять Ал-
тайский край на конкурсе «Студенческий 
лидер Сибирского и Дальневосточного 
Федеральных округов». Он пройдёт в 
Иркутске. До последнего ребята шли 
на равных, доказывая, что каждый из 
них достоин звания лучшего лидера. Но 
всё-таки победитель определился – им 
стал студент института экономики и 
управления АлтГТУ Владимир Солощенко.

Конкурс позволил каждому участнику 
проявить себя, продемонстрировать 
собственный взгляд на самые актуальные 
проблемы студенчества и дать новый 
импульс к творческому и профессио-
нальному росту.

Елена ИВАНОВСКАЯ

СТУДЕНЧЕСКИЙ ЛИДЕР КРАЕВОГО МАСШТАБА
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Алтайская  краевая  организация профессионального союза
работников народного образования и науки РФ,

председатель Ю.Г. Абдуллаев

Ответственный  за выпуск  - Е.Л. Ивановская, 
заместитель председателя краевой организации 

Профсоюза по информационной работе 

П Р О Ф С О Ю З Н Ы Й 
З В О Н О К

8

В Алтайской краевой организации Общероссийского Профсоюза образования проходит мара-
фон-конкурс «Народные новости». Участие в нем могут принять профсоюзные активисты, члены 
молодежных советов, ветераны профсоюзного движения, педагоги всех уровней образования 
– члены Профсоюза, обучающиеся организаций высшего образования, а также профессиональ-
ные журналисты. Материалы принимаются до первого ноября 2023 года по электронной почте: 
infoprof22@mail.ru. По итогам Марафона каждый участник получит электронный диплом. Самые 
активные будут награждены денежными премиями. Положение о краевом информационном 
марафоне-конкурсе «Народные новости» смотрите на сайте Алтайской краевой организации 
Профсоюза в разделе «Важные документы/ На профсоюзный стенд».

УЧАСТВУЕМ В МАРАФОНЕ «НАРОДНЫЕ НОВОСТИ»

Состоялось заседание муни-
ципального методического 
объединения «Школа моло-
дого педагога» дошкольных 
образовательных учрежде-
ний города Заринска, на ко-
тором были подведены ито-
ги работы за учебный год.

Оно прошло на базе детского 
сада № 7, в котором проблема 
адаптации начинающих педаго-
гов решена. С 2011 года здесь 
функционирует Школа молодо-
го педагога, которая помогает 
молодым специалистам вникнуть 
в профессию, узнать ее тонкости 
и познать азы.

Начинающие воспитатели, 
работавшие в седьмом детском 
саду, прошли уроки этой школы 
и остались довольны. Они не 
только познакомились с про-
цессом обучения и воспитания, 
но и освоили множество техник 
и методик, которые сегодня 
успешно применяют на практи-
ке. А чтобы им было легче на 
первых порах, за каждым из них 
закреплен наставник – опытный 
воспитатель, который помогает 
стажерам вникнуть в профессию 
и полюбить ее. 

В прошлом году руковод-
ство детского сада вышло с 
предложением организовать на 
базе дошкольного учреждения 
методическое объединение для 
воспитателей города. Комитет 
по образованию эту идею под-
держал, и Школа молодого 
педагога начала работу уже 
на новом уровне. Раз в месяц 
наставники проводят для на-

чинающих воспитателей прак-
тические занятия: семинары, 
мастер-классы, практикумы, 
творческие мастерские, кото-
рые помогают адаптироваться, 
позволяют быстрее найти ответы 
на сложные для новичка вопро-
сы, быстрее добиться успеха в 
работе с детьми.

На этот раз собрались, чтобы 
обсудить, все ли получилось в 
работе Школы? Достигнуты ли 
те цели, которые ставили перед 
собой, запуская этот проект?

С начинающими педагогами 
был составлен совместный об-
раз современного воспитателя. 
Работая в командах, они опре-
делили, какими профессиональ-
ными качествами и навыками 
коммуникации должен обладать 
современный педагог дошколь-
ного образования. Затем все 
вместе провели игру «Шесте-
ренки знакомства», оформили 
фотовыставку «Быть воспитате-

лем – здорово!» и посмотрели 
видео-ролик о начале работе 
Школы и достигнутых успехах. 
Встреча завершилась празднич-
ным чаепитием.

Заведующий детским садом 
Ольга Скворцова и председатель 
Заринской городской организа-
ции Общероссийского Профсо-
юза образования Таисия Маркс 
пожелали молодым педагогам 
творческих успехов и заверили, 
что помощь в их профессиональ-
ном становлении и личностном 
развитии со стороны старших 
коллег будет оказываться всегда, 
потому что Школа молодого 
педагога продолжает работу 
и строит на будущее большие 
планы. 

Елена ЯРКИНА, 
старший воспитатель 

детского сада № 7,
руководитель Школы 

молодого педагога

Номинация «Что? Где? Когда?»

ЗАВЕРШИЛИ УЧЕБНЫЙ ГОД

Практически одновременно в 
Бийской городской организа-
ции Общероссийского  Про-
фсоюза образования прошли 
два, ставших уже ежегодными, 
профсоюзных мероприятия: 
турнир по боулингу и профсо-
юзный квест: «Охрана труда 
– забота не только твоя!» 

Турнир по боулингу собрал 
38 команд, победители опреде-
лялись среди школ, дошкольных 
учреждений и в личном пер-
венстве. 

Первое место заняли команды 
Бийской школы-интерната № 3 
и детского сада № 92. А в лич-
ном зачете лучшие результаты 
показали Александр Бушуев 
(школа № 1) и Наталья Блинова 
(школа № 40).

С каждым годом увеличива-
ется количество команд, уча-
ствовавших в профсоюзном 
квесте по охране труда. В этом 
году их было 12.

 Все команды проявили на-
ходчивость, показали свою ин-
дивидуальность, уровень знаний 
по организации охраны труда в 

образовательном учреждении. 
Победа досталась тем, кто был 
более мобильным и сплочённым, 
кто сумел показать значимость 
профсоюзной работы в вопросах 
улучшения условий и охраны 
труда.

Первое место у команды 
«Поколение» средней школы 
№ 18. Все победители и участ-

ники конкурсов награждены 
дипломами и сертификатами, 
а также денежными премиями.

Елена ОХОТНИКОВА, 
заведующий орготделом 

Бийской городской 
организации Профсоюза

Номинация «Что? Где? Когда?»

ПОИГРАЛИ В БОУЛИНГ, ПОУЧАСТВОВАЛИ В КВЕСТЕ

В рамках Всемирного дня 
здоровья в Рубцовской шко-
ле-интернате № 2 состоялся 
спортивный праздник, во время 
которого сотрудники испытали 
свои силы в сдаче норм ГТО. 
Атмосфера в спортзале была 
радостная и в то же время на-
пряженная – соревновались 
члены первичной профсоюзной 
организации школы с коллега-
ми, которые ещё не вступили в 
Профсоюз, да и без специальной 
подготовки даже самые простые 
нормативы не осилить.

В комплекс нормативов ГТО 
входят бег на короткие дистан-
ции, прыжки в длину, отжимания, 
наклоны вперед на гимнасти-
ческой скамейке и смешанное 

передвижение. Конечно, все 
старались показать достойные 
результаты. Ведь и значок ГТО 
хочется получить, и честь род-
ного учреждения не уронить. 
Командный дух придавал участ-
никам дополнительные силы.

Набрав наивысшее количе-
ство баллов, победила команда 
первичной профорганизации. 
Остаётся только порадоваться 
за коллег, они действительно 
готовы и к труду, и к обороне. 
Так держать!

Ольга УКРАИНСКАЯ, 
член профкома, 

заместитель директора 
по воспитательной работе 

школы-интерната № 2

Номинация «Что? Где? Когда?»

А ВЫ ГОТОВЫ К ТРУДУ И ОБОРОНЕ?

Сотрудники детского сада 
№ 57 города Рубцовска, как 
и большинство жителей стра-
ны, откликнулись на призыв 
о помощи в сборе гумани-
тарного груза для Белгород-
ского госпиталя. Туда, после 
удара войск ВСУ по Новоай-
дарской районной больнице, 
эвакуировали раненых детей 
и взрослых. В госпитале про-
ходят лечение и реабилита-
цию участники специальной 
военной операции. 

Никто не остался в стороне от 
благого дела: весь коллектив, 
воспитанники детского сада 

и их родители приносили все 
необходимое. Были собраны 
посылки с вещами, медика-
ментами и предметами первой 
необходимости. 

Не менее важно поддержать 
боевой дух солдат, поэтому в 
посылки вложили письма детей 
со словами поддержки. В них 
ребята пожелали защитникам 
здоровья и крепости духа.

Елена РУБЦОВА,                                                                                               
председатель первичной 

профорганизации
 детского сада № 57 

Номинация «Помощь рядом»

ПОСЫЛКА В ГОСПИТАЛЬ

Коллектив Рубцовской школы-интерната № 2
 на своем примере показал, как сдавать нормы ГТО

Добрые дела не остаются незамеченными – они как маяки 
светят тем, кто ждёт помощи 
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В ходе Всероссийского семинара ин-
формационных работников членских 
организаций ФНПР «Итоги года инфор-
мационной политики и цифровизации 
работы профсоюзов» в Доме союзов 
прошла встреча председателей членских 
организаций отраслевых профсоюзов 
региона, аппарата Алтайского крайсов- 
профа с заместителем председателя 
Федерации Независимых Профсо-
юзов России, главным редактором 
газеты «Солидарность» Александром                   
Шершуковым.

В начале встречи Александр Владими-
рович актуализировал перед аудиторией 
проблемы и вопросы тактики профсо-
юзов в рамках социально-трудовых 
отношений, сложившихся на современ-
ном этапе. Конечно же, во главу угла 
были поставлены вопросы реализации 
механизмов социального партнерства. 
Так, по словам Шершукова, на макроу-
ровне профсоюзы продолжают активно 
вмешиваться в текущую повестку соци-
ально-трудовых отношений, сформи-
ровавшуюся в стране. После заметной 
конфронтации с лоббистами пенсионной 
реформы в том виде, в котором она 
сейчас реализована, ФНПР отстаивает 
интересы широкого круга граждан, 
в том числе по вопросам реализации 
дополнительных льгот и добавочных 
выплат. 

От старых проблем 
к новым вопросам

В настоящее время по-прежнему 
острой остается проблематика так на-
зываемых «северных» выплат, которые 
вполне оправданно должны быть приме-
нены к большому количеству субъектов 
трудовых отношений в значительном 
перечне регионов. Именно профсо-
юзы в силу своей специфики призваны 
восстанавливать равновесие и равно-
правие в этом вопросе. Декларируемая 
правительством заинтересованность 
в развитии северных территорий, по 
мнению зампреда ФНПР, должна, в 
конце концов, реализоваться во впол-
не конкретных решениях, в том числе 
и в виде повышения стимулирующих 
коэффициентов к основному окладу 
по роду деятельности и иных выплатах, 
кстати, это было одним из поручений 
Президента. Особенно это важно в 
плане закрепления молодежи на малой 
Родине, снижения уровня миграционных 
потоков в более «зажиточные» регионы. 
Этот принцип должен быть применим к 
территориям обоих Алтаев. Однако не 
факт, что такие нормы будут приняты.

– Тем не менее сейчас примут новый 
закон о занятости населения, в котором 
в значительной степени учтены пожела-
ния профсоюзов. Далее появятся, так 
называемые «законы-спутники», где 
будут очерчены права самозанятых и 
работающих в сфере платформенной 
занятости. Сейчас их ситуация опреде-
лена лишь нормами налогового зако-
нодательства, но никак не в категориях 
трудового статуса. Кем они являются? 
Это наемные работники, работодатели? 
Тоже самое и с платформенной заня-
тостью. Агрегаторы типа «Яндекса», 
«Озона», «Деливери» быстро набирают 
вес, привлекают к сотрудничеству де-
сятки и сотни тысяч людей, там крутится 
огромное количество денежной массы 
и при этом владельцы не готовы нести 
ответственность за своих работников. 
Их риторика такова: мы лишь предо-
ставляем возможность им пользоваться 
платформой, информируем. Профсо-
юзная сторона считает иначе, что это 
наемные работники, выполняющие 
трудовую функцию и соответственно, на 
них должны распространяться гарантии 
трудового кодекса, в том числе и по 
созданию профсоюзов. Сейчас уже 
в ряде случаев мы наблюдаем опыт 
вступления платформенных занятых в 
отраслевые профсоюзы, есть и примеры 
заключения трудовых договоров. 

Александр Владимирович отметил, 
что взаимодействие с самозанятыми и 
работающими «на платформе» – пока 

что не повседневная практика в отличие 
от трудовых коллективов. Вопросов по 
работе с такими категориями очень 
много, не только в тактическом, но и 
в стратегическом плане. Например, 
должны ли они как-то структуриро-
ваться по отраслевым профсоюзам, 
как с ними работать, может быть через 
сетевую профсоюзную платформу 
в виде Интернет-решения, тогда это 
должен быть отдельный профсоюз. 
Все это пока что нуждается в систем-
ном осмыслении, в том числе с точки 
зрения ресурсов ФНПР на создание 
таких электронных платформ и под-
держания их функционала, финансовое 
обеспечение.

Охрана труда

Как пример позитивного влияния про-
фсоюзной стороны на решения, при-
нимаемые в Госдуме, зампред ФНПР 
рассказал об итогах переговоров по 
законопроекту, предусматривающему 
использование электронной подписи для 
ведения журнала инструктажа по охра-
не труда. По его словам, такой подход 
может потенциально предоставлять 
работодателю возможности для злоу-
потреблений. По итогам переговоров 
такую возможность оставили только 
для тех работников, которые заняты 
удаленно.

Во всех иных случаях работник дол-
жен завизировать документ о факте 
ознакомления со сведениями по без-
опасности своей деятельности только 
обычным образом, не применяя ЭЦП.

Специальная 
военная операция

Александр Шершуков признал, 
что СВО потребовала от профсоюзов 
ресурсной мобилизации. На сегодняш-
ний день в повестке дня практически 
каждого объединения есть вопросы, 
связанные с содействием государству, 
помощи фронту, преодолением санк-
ционного давления недружественных 
государств.   

– Например в секторе оборонной 
промышленности нагрузка существенно 
возросла, также и увеличился спрос на 
продукцию, однако цена на нее искус-
ственно занижается ведомственными 
структурами. Коллектив реализует свои 
трудовые обязанности, заложенные в 
трудовом договоре, производит по-
вышенные объемы продукции, однако 
расширение объемов часто не пред-
полагает повышение выплат. Пред-
приятие может увеличивать нагрузку, 
переходить с двухсменной модели на 
трехсменную, кратно наращивать вал 
продукта, но зарплата тормозится 
стоимостными показателями, доведен-
ными структурами заказчика. Работо-
датель и руководство завода может 
находиться под влиянием опасности 
применения уголовных санкций за срыв 
оборонзаказа и при существенном 
исчерпании ресурсов производства. 
Вопрос соблюдения трудовых прав 
рабочих в этих условиях для профсо-
юзов становится особо остро.

– В этом году и формат проведения 
Первомая претерпел существенные кор-
рективы в виду проведения специальной 

военной операции. Нами был сделан 
упор на проведение мероприятий по 
углублению социального партнерства. 
В регионах это нашло форму в виде 
встреч профсоюзных объединений с 
главами субъектов. Кое-где в результате 
выходили на понимание необходимости 
расширения региональных трехсторонних 
соглашений.

Александр Владимирович одобри-
тельно отозвался в адрес Алтайского 
крайсовпрофа в связи с тем, что алтай-
ским профсоюзам удалось провести 
митинг в городе Бийске и привлечь на 
него достаточно обширную аудиторию 
общественности.

Ближайшая перспектива

Среди текущей актуальной повестки 
Александр Шершуков обозначил не-
обходимость оптимизации структуры 
профсоюзных организаций на разных 

уровнях. В этом смысле процессы слияния 
и укрупнения ряда отраслевых профсо-
юзов представляются как позитивный 
вектор развития профсоюзного процес-
са. В этой связи он упомянул объедине-
ние профсоюза работников пищевой, 
перерабатывающей промышленности 
и смежных видов экономической де-
ятельности и профсоюза работников 
рыбной отрасли:

– Я не сказал бы, что решились проб- 
лемы обоих профсоюзов, потому что 
в одно объединение входит 23 тысячи 
членов, в другое – 18 тысяч. Тем не 
менее это должно увеличить потенциал 
активности, придать динамизм. Новый 
руководитель – человек достаточно 
молодой, активный, думаю, что у него 
получится. 

В ноябре текущего года должно 
пройти заседание Генсовета ФНПР, на 
котором предстоит осмыслить работу 
организации в новейшее время, включая 
этап 90-х годов, различные аспекты 
переходного процесса от советской 
модели деятельности профсоюзов к 
нынешней. А уже в 2024 году должен 
состояться отчетно-выборный съезд 
ФНПР. Предстоит решить ряд вопросов 
хозяйственной деятельности, распреде-
ления средств профсоюзов, совершен-
ствования механизмов финансирования 
аппарата, повышения эффективности 
собственности и финансовых активов 
и так далее. Словом, все то, что до-
сталось в «наследство» от прежнего 
времени, потеряло актуальность или 
вообще тормозит процесс поступа-
тельного развития профсоюзов.

Ученье – свет

Зампред ФНПР значительное внима-
ние уделил разъяснению системы про-
фсоюзного образования. В ближайшее 
время, в его понимании, следует отхо-
дить от архаичных форм организации 
учебной деятельности, унифицировать 
программы, в том числе и те, которые 
подготовлены территориальными объ-
единениями, сделать их по-настоящему 
содержательными для внедрения в со-
знание профактива реальных знаний и 
практических навыков.

– Несколько лет назад была принята 
Концепция профсоюзного образования, 
смысл которой состоит в необходимости 
приведения к общему знаменателю раз-
розненных схем обучения азам профсо-
юзной жизни. За 30 лет, как говорится, 
игра разбилась на эпизоды, а в общем 
смысле отсутствуют единые программы 
подготовки профактива. В каждой отрасли, 
в каждом регионе, в зависимости от того, 
кто во что горазд, учат немного «своему». 
Необходимо, чтобы во всех регионах, во 
всех отраслевых структурах у профактива 
было единое представление, что такое 
профсоюзы, в чем состоит их идеология, 
формы работы, тактика, база сознания 
нуждается в унификации. Кроме того, в 
структуре профсоюзного образования 
появилось множество «бременских му-
зыкантов», которые ездят по регионам 
и неизвестно чему учат.

Первая базовая программа «Основы 
профсоюзного движения», рассчитанная 
на 24 часа уже подготовлена Департа-
ментом ФНПР по связям с общественно-
стью, молодежной политике и развитию 
профсоюзного движения совместно 
с Институтом профдвижения АТиСО 
(Центр профсоюзного образования 
ФНПР). Базовые учебные програм-

мы, формируемые и реализуемые 
на региональном уровне, подлежат 
сертификации Институтом профдви-
жения, а в документах отчетности тер-
риториальных объединений появится 
соответствующая графа, где будут 
представлены сведения по подготовке 
профактива по таким сертифицирован-
ным программам. Есть проблемы и с 
преподавательским составом, в том 
числе по ведущим учебным заведениям 
профсоюзов, где ощущается фактор 
старения. В этом отношении идеолог 
ФНПР большие надежды возлагает на 
программу «Стратегический резерв».

В работе с молодежью Александр 
Шершуков предложил ориентироваться на 
лидеров, имеющих практический подход к 
своему позиционированию в профсоюзах, 
готовых брать инициативу и предлагать 
реальные проекты, которые могут быть 
воплощены в профсоюзном процессе.

Также Александр Владимирович указал 
на ближайшую перспективу дальнейшей 
цифровизации и внедрения электронных 
сервисов в работе с профсоюзными 
кадрами совместно

Со стороны председателей членских 
организаций АКСОП в адрес зампреда 
ФНПР поступило множество вопросов, на 
которые они получили содержательные 
разъяснения. У руководителей отрас-
левых крайкомов профсоюзов было 
больше всего вопросов, в том числе по 
проблемам заключения территориальных 
отраслевых соглашений.

Записал Павел СЕЛИВЕРСТОВ

В ДИАЛОГЕ С ЗАМПРЕДОМ ФНПР 
ОБ АКТУАЛЬНОМ В ПРОФСОЮЗНОЙ ЖИЗНИ
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Имеются противопоказания. 
Необходима консультация специалиста.

Охрана труда

Санаторий 
«Сосновый бор»

Первомайский район,
с. Зудилово, 

ул. Шукшина, 58а
Сайт: sb22.ru

г. Барнаул, 
пр. Ленина, 23 

Дом союзов, каб. 206
Ольга Сергеевна 

Бакчибаева
тел. (385-2) 37-96-37, 

доб.228,
kurort-aksp@mail.ru

На правах рекламы

Часто несчастные случаи про-
исходят по причинам, каза-
лось бы, и вовсе не должным 
возникать. Однако по стече-
нию обстоятельств иногда 
случается непоправимое, как, 
например, в одной из про-
изводственных организаций.

На работу туда устроился 
новый токарь. Трудился на пред-
приятии около месяца. В цехе 
была температура +14, спе-
цодежды не имелось: мастеру 
других забот хватает, начальника 
цеха никто не видел, возможно, 
и не было его вовсе.

Обеденное время в трудовом 
договоре прописано незамыс-
ловато – 30 мин. В Правилах 
внутреннего трудового распо-
рядка оно не указано. Однако 
есть около столовой указание, 
когда какой цех приходит. Его 
написали сотрудники столовой, 
но не работодатель. Однако туда 
мало людей ходят, поэтому о 
нем никто не знает. 

В тот день в 12:40 из скла-
да выбегает и кричит объятый 
огнем человек, на котором 
горит куртка, волосы и руки. Все 
бросаются тушить подручными 
средствами: огнетушителем 
не пользовались. Почему, не 
установлено.

Скорую помощь вызвали 
через 15 минут, судя по записи 
исходящих звонков и входящих 
вызовах. В ожоговом центре 
на третий день работник скон-
чался.

В крови и моче установлено 
три промилле спирта. След-
ственный комитет не нашел 
состава преступления с точки 
зрения умышленного поджога. 
Что интересно, изъяли только 

обувь пострадавшего на экс-
пертизу и штаны, но не куртку. 
Найдены следы охлаждающей 
жидкости. Найденная в штанах 
зажигалка была исправна и не 
повреждена. 

Кроме территории работо-
дателя, других фактов признать 
случай производственным не 
было. Он был признан непро-
изводственным, чтобы в суде 
предъявить все косвенные дока-
зательства вины работодателя. 
Жене погибшего помогли соста-
вить исковое заявление в суд.

Профком? Если есть, то про 
него никто из работников не 
знал. Изначально в первом при-
казе о составе комиссии такой 
член комиссии имелся. Однако 
никто протокол избрания не 
показал, в составе Алтайского 
крайсовпрофа и краевых коми-
тетов профсоюза такой профсо-
юзной организации нет. А была 
бы – дополнительно спросили 
бы про этот коллективный хаос. 
Теперь в суде у работодателя 
спросим.

Олег ВОЛОШИН,
главный технический 

инспектор 
труда Алтайского 

крайсовпрофа

ИСТОРИЯ ОДНОГО 
НЕСЧАСТНОГО СЛУЧАЯ

Если вы хотите укрепить 
здоровье свое и ребенка – 
воспользуйтесь специальной 
программой «Мать-дитя. Здо-
ровье», которую разработали 
наши врачи. Процедуры мож-
но принимать как совместно, 
так и по отдельности. А если 
вы хотите просто отдохнуть и 
провести время с ребенком, 
не беспокоясь о бытовых проб- 
лемах – выбирайте путевку 
«Мать-дитя. Отдых».

Что входит в путевку:

Проживание в выбранной 
категории номера

Питание по системе «заказ-
ное меню»:

 взрослый – 3-разовое пи-
тание;

 ребенок – 4-разовое пи-
тание.

Развлекательные мероприя-
тия (по расписанию до 5 в день):

  детско-родительский клуб 
«Мы – вместе!»:

 тематические праздники;
  «Акции Добра и Здоровья»;
 занятия с элементами тре-

нинга «Успешная семья-2022»;
 2 раза в неделю – семей-

ные творческие мастерские по 
изготовлению поделок ручной 
работы.

Ежедневные мероприятия 
для взрослых и детей с разно-
плановой тематикой:

 театрально-игровые прог- 
раммы,

 детские мастер-классы от 
студии «Чудо-ручки» (изобра-
зительное искусство и декора-
тивно-прикладное творчество), 
2 раза в неделю,

 конкурсы и спортивные 
мероприятия.

С 8.00 до 17.00 (воскресенье, 
понедельник — выходной) ра-
ботает детская игровая комната 
с опытным педагогом.

Лечебные процедуры по 
показаниям по программе 
«Здоровье»

В среднем 3 процедуры в 
день.

Рекомендуемый курс от 10 
дней.

Обязательно наличие сана-
торно-курортной карты для 
взрослого и ребенка.

Для детей от 4 до 14 лет.
Совместные:

 гидропатия;
 грязелечение;
 ингаляции;
 фитотерапия;
 питье минеральной воды;
 климатотерапия;
 терренкур.

Раздельные:
 искусственные ванны;
 массаж;
 электросветолечение.

Оздоровительные про-
ц е д у р ы  п о  п р о г р а м м е                
«Отдых»

 климатотерапия;
 терренкур;
 на выбор 1 процедура 

ежедневно – фиточай или кис-
лородный коктейль.

Для малышей
Дети до 3 лет могут проживать 

бесплатно без предоставления 
отдельного спального места, 
питания. Для малышей до 2 лет 
предоставляется детская кро-
ватка-маятник.

Детей могут сопровождать 
не только родители, но и дру-
гие близкие родственники, для 
заезда необходимо согласие 
законных представителей.

ОТДЫХ С РЕБЕНКОМ БЕЗ ЗАБОТ!
Проведите совместный отдых с ребенком в санатории «Сосновый бор» с пользой для здоровья

Акция для членов 
профсоюзов!

Для членов профсоюзов и их 
семей в санатории «Сосновый 
бор» предусмотрена скидка на 
путевки в размере 20%. Так, 
стоимость путевки «Мать-дитя» 
с лечением за 6 дней составит 
всего 33 600 руб. (вместо 42 000 
руб.)*. Забронировать путевку 
вы можете через председате-
лей первичных профсоюзных 
организаций (если вы член проф- 
союза) или в отделе продаж по 
телефону: 8 (3852) 500 555.

Будем рады видеть вас в на-
шем санатории! 

*Стоимость указана при про-
живании в 2-местном номере 
«Стандарт», в период с 12.06 по 
19.11.2023, для 1 взрослого и ре-
бенка до 14 лет.

Л041-01151-22/00332008

НА БИЙСКОМ ОЛЕУМНОМ ЗАВОДЕ 
ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ ХИМИКА 

По традиции этот праздник 
считается одним из самых 
значительных, долгожданных 
и любимых событий для ра-
ботников химической отрасли.

Начиная с 1980 года, еже-
годно в последнее воскресе-
нье мая в России отмечается 
профессиональный праздник 
– День химика.  Мы отдаем дань 
уважения и признательности 
за труд всем, кто развивает 
химическую науку, работает 
на предприятиях химической и 
нефтехимической промышлен-
ности. Неделю заводчане тепло 
и торжественно чествовали тех, 
кто направляет все свои знания, 
опыт, добросовестный труд, 
профессионализм на развитие 
и процветание родного завода. 
Безусловно, мы все осознаем, 
что самая большая гордость 
предприятия – это люди, кото-
рые своим ежедневным трудом 
обеспечивают его бесперебой-
ную работу. Благодаря таким 
кадрам «Бийский олеумный 
завод» – ФКП «Завод имени 
Я.М. Свердлова» занимает до-
стойное место среди предпри-
ятий химической отрасли края 
и выделяется нацеленностью 
коллектива на создание пер-
спективных производств и на 
техническое переоснащение 
уже действующих мощностей.

Существенная заслуга в успе-
хах завода принадлежит нашим 
славным ветеранам, поэтому 
именно их в первую очередь 
поздравил с приближающимся 
праздником и поблагодарил за 
труд от лица всего трудового 
коллектива Петр Переведенцев, 
директор филиала «Бийский 
олеумный завод», первый за-
меститель генерального дирек-
тора ФКП «Завод имени Я.М. 
Свердлова» на праздничном 
концерте 24 мая.

 На торжественной цере-
монии награждения, которая 
состоялась 25 мая в заводоу-
правлении, сотрудников пред-
приятия приветствовал замести-
тель Министра промышленности 
и энергетики Алтайского края 
Илья Финенко. Отметив боль-
шой личный вклад в развитие 
предприятия, он вручил почетные 
грамоты Правительства Алтай-

ского края. Благодарностями 
Губернатора Алтайского края и 
Министерства промышленности 
и энергетики Алтайского края 
отмечена работа наших коллег. 
Почётной грамотой филиала 
«БОЗ» наградили 20 работников 
предприятия и благодарствен-
ным письмом отмечена работа 
30 сотрудников. Также накануне 
праздника заслуженные награды 
от Алтайского краевого Законо-
дательного Собрания получили 
12 работников филиала.

Блестящим завершением 
предпраздничной недели стала 
финальная часть торжественной 
церемонии награждения, кото-
рая состоялась 26 мая. 

На мероприятии присутство-
вал заместитель министра Ал-
тайского края по промышлен-
ности и энергетике Владимир 
Локтюшов. Он вручил почетные 
грамоты Министерства промыш-
ленности и торговли Российской 
Федерации. Текже  заводчан 
поздравили глава города Бийска 
Виктор Щигрев, председатель 
Думы города Бийска Сергей 
Ларейкин, тоже вручившие 
рочетные награды.  Главный 
инженер нашего предприятия 
Виктор Иванов поздравил за-
водчан с присвоением звания 
«Ветеран труда завода» и вручил 
дипломы. Председатель Россий-
ского профсоюза работников 
промышленности Алтайского 
края Юрий Комиссар вручил 
нагрудные знаки и почетные гра-
моты Российского профсоюза 

работников промышленности 
активным членам РОСПРОФ- 
ПРОМ-БОЗ.  В этот вечер слова 
благодарности от руководите-
лей были также адресованы 
лучшим наставникам завода 
и работникам, получившим 
свидетельства о занесении на 
Доску почета филиала. 

Каждый день был насыщен 
яркой программой творческих 
коллективов Дворца культуры 
и спорта «БОЗ». Дети радовали 
танцевальными постановками, 
взрослые посвящали музы-
кальные поздравления, легко и 
ободряюще сыпались лучшие 
пожелания в адрес заводчан. В 
целом праздничный вальс впе-
чатлений кружил всех гостей, 
вследствие чего наполнил по-
ложительным зарядом энергии 
и хорошим настроением для 
продуктивного года.

День химика показал, что 
каждый, кто здесь работает, 
приумножает добрую славу 
завода. Вы – честь и гордость 
нашего предприятия! Поздрав-
ляем с Днем химика! Желаем 
активно вступать в реакцию с 
элементами удачи и любви. 
Смело экспериментировать и 
уверенно добиваться успеха в 
своей непростой, но такой инте-
ресной деятельности.  Пусть все 
химические элементы послужат 
на благо вашего дела.

Яна КУЛАГИНА, 
редактор газеты Бийского 

олеумного завода 
«ЗА ПРОГРЕСС»
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Первичная профсоюзная ор-
ганизация Центра защиты 
леса Алтайского края при-
няла участие в организации 
натурных тренировок для 
инженеров-лесопатологов.

Е ж е г о д н о 
перед началом 
нового актив-
ного полевого 
сезона в фили-
але ФБУ «Ро-
слесозащита» 
– «ЦЗЛ Алтай-
ского края» со-
гласно Приказу 
ФБУ «Рослесо-
защита» прово-
дится натурная 
тренировка, где принимают 
участие инженеры-лесопато-
логи. Целью ее проведения 
является обеспечение каче-
ственного выполнения работ по 
осуществлению государствен-
ного лесопатологического мо-
ниторинга и лесопатологических 
обследований. 

В первой половине мая руко-
водством филиала при поддерж-
ке первички была проведена 
тренировка, во время которой 
проверялись теоретические 
знания сотрудников и отрабаты-
вались практические навыки по 
организации государственного 
лесопатологического монито-
ринга. Натурная часть семинара 
прошла в лесном насаждении 
Барнаульского лесничества, где 
лесопатологи закрепили свои 
знания и навыки на практике. 

– Как говорится, «работа 
работой, а обед – по расписа-
нию»! – с улыбкой отмечает 
Сергей Сенников, председатель 
первичной профсоюзной орга-
низации Центра защиты леса 

Алтайского края. – Поэтому 
для комфортного обеденного 
перерыва и отдыха работников 
Профсоюз организовал обед. 
Травяной чай со сладостями и 
горячий перекус на природе во 
время отдыха между длитель-

ными по времени тренировками 
и расслабиться помогает, и с 
силами собраться. А если еще с 
шутками да историями из жизни 
многочисленных командировок, 
то втройне приятнее!

Все лесопатологи успешно 
прошли обучение и получили 
допуск к полевым работам, в 
соответствии с которым теперь 
могут быть допущены к выпол-
нению государственного лесо-
патологического мониторинга и 
проведению лесопатологических 
обследований.

Первичная профсоюзная ор-
ганизация филиала ФБУ «Росле-
созащита» – «ЦЗЛ Алтайского 
края» продолжит и далее при-
нимать участие, и оказывать 
поддержку в подобных меро-
приятиях.

По информации 
Алтайской краевой 

организации 
Рослепрофсоюза

К ПОЛЕВЫМ РАБОТАМ ГОТОВЫ

Перед Общероссийским Днем 
библиотек доброй традицией 
стала встреча с сотрудниками 
Централизованной библиотеч-
ной системы города Барнаула 
вместе с Мариной Понкраше-
вой, председателем комитета 
по социальным вопросам и 
молодежной политике Бар-
наульской городской Думы. 

В ЦБС имеется старейшая 
надежная активная профсоюзная 
организация. В библиотечной 
системе города праздник отме-
чают в восемнадцати библиоте-
ках-филиалах, а в Центральной 
городской библиотеке им. Н.М. 
Ядринцева собираются пред-
ставители всех подразделений, 
чтобы поздравить победителей 
ежегодного конкурса «Лучший 
библиотекарь». 

Лариса  Зорина, председатель 
Алтайской краевой организации 
Общероссийского профсоюза 
работников культуры, награди-
ла профсоюзными почетными 
грамотами трёх заведующих 
филиалами, активных членов 
профсоюза Наталью  Фроло-
ву, Радмилу  Адамову, Ольгу  
Славову. Руководитель – член 
профсоюза, да ещё и активный, 
всегда положительный пример 
для сотрудников. Надежда Во-
рошилова, заведующая библио-
текой-филиалом, не первый год 
выдвигается в состав краевого 
комитета профсоюза и изби-
рается в президиум краевой 
профорганизации. 

Лучшим подарком для любой 
библиотеки является, конечно 
же, книга. Лариса Зорина по-
дарила книгу «Крымская весна» 
издательства «Симферополь», 
привезённую в прошлом году из 
Крыма во время Всероссийского  
автопробега ФНПР. Марина 
Понкрашева подарила подборку 
детских книг, адресованных са-
мым юным читателям  дошколь-
ного возраста, ведь библиотеки 
работают и с теми, кто ещё не 
научился читать. Еще Марина 
Владимировна является автором 
игры «Барнаул. Наш вклад в 
победу», которую выпустили 
за счет средств Администрации 
города при личной поддержке 

проекта главой города Барна-
ула  Вячеслава Франка. Первая 
партия разошлась по школам 
города, второй выпуск –  для 
всех библиотек ЦБС. 

День библиотек в ЦБС про-
ходит всегда в теплой, душев-
ной обстановке. В этом году 
за столиками, попивая чай 
с пирожками и конфетами, 
приготовленными заботли-

вым директором ЦБС Юлией 
Базуевой, дружно смотрели 
трех-пятиминутные видео-
истории о жизни и работе 
библиотекарей, которые с 
юмором и любовью к про-
фессии подготовили талант-
ливые специалисты отделов и 
филиалов Централизованной 
библиотечной системы. 

В последние годы библиотеки 
не испытывают недостатка внима-
ния властей, не переживают из-за 
отсутствия читателей. Планомер-
но идут ремонты, приобретается 
новая мебель и оборудование, 
а самое главное – выделяются 
средства на подписку периоди-

ческих изданий и приобретение 
новых книг. Зарплата стабильная, 
но вот окладная составляющая 
на уровне МРОТ, а с учётом 
планируемого его повышения 
в перспективе библиотекари 
будут получать чуть больше 
дворника, и поэтому профсоюз 
не снимает с повестки вопрос 
повышения именно окладов в 
системах оплаты труда работ-
ников учреждений культуры. 

Свой профессиональный 
праздник отметили и библио-
текари Новоалтайска. В этом 
году он был посвящен 70-летию 
Общероссийского профсоюза 
работников культуры.

Профком Центральной го-
родской библиотеки имени Л.С. 
Мерзликина г. Новоалтайска 
организовал своим коллегам 
спортивно-оздоровительный 

праздник на базе отдыха «Энер-
гия» в селе Зудилово. На него 
были приглашены не только 
члены профсоюза, но и весь 
коллектив. Этим организаторы 
хотели показать, как можно ве-
село и дружно провести время в 
одной команде с профсоюзом.

Чтобы создать праздничное 
настроение, члены профкома 
решили украсить интерьер бесед-
ки в цветовой гамме символики 
профсоюза работников культуры: 
в сиренево-желтом цвете.

Мероприятие началось с тор-
жественной части. Председа-
тель первичной профсоюзной 
организации  Людмила Батакова 
познакомила присутствующих с 
историей профсоюзного движе-
ния краевой организации работ-
ников культуры, с ее структурой 
и составом, рассказала об основ-
ных направлениях деятельности 
профсоюзов. Затем почетными 
грамотами наградили Елену Чер-
данцеву и Маргариту Егорову, 
также состоялось и вручение 

профсоюзных дисконтных карт.
Вторым блоком праздника 

стала спортивно-развлекатель-
ная программа. Все участники 
разделились на четыре команды: 
«библиографы», «каталогизато-
ры», «комплектаторы» и «библи-
отековеды». Задания были самые 
разнообразные: от интеллекту-
альных до спортивных. Например, 
командам надо было придумать 
друг другу комплименты, собрать 
все цвета радуги из того, что есть 
в природе (цветочки, листики, 
камни и т.д.), собрать туристиче-
ский рюкзак, дальше всех кинуть 
бумажную тарелку, правильно 
назвать рецепт предложенного 
блюда и др. Весёлая музыка, 
которая звучала на протяжении 
всего праздника, поднимала всем 
настроение. Победу одержала 
команда «библиотековедов», 
за победу им вручили кружки с 
символикой профсоюза, а осталь-
ным участникам – сладкие призы.

Затем всех ждал обед. Все 
были довольны и счастливы, зву-
чали слова благодарности членам 
профкома, которые и организова-
ли своим коллегам этот праздник. 
Надеемся, что после праздника 
наши ряды пополнятся новыми 
членами профсоюза.

Всего в Алтайском крае на-
считывается около 950 библио-
тек. Как сообщает altapress, по 
общему количеству читателей 
сейчас Алтай занимает второе 
место в Сибири – сразу после 
Красноярского края.

Напомним: первая библиотека 
появилась в Вавилоне во втором 
тысячелетии до н.э. В то время 
им отводилось особое значение, 
их называли «домами жизни», 
«душевным лекарством».

В России первая публичная 
библиотека открылась 27 мая 
1795 года в Санкт-Петербурге. 
Называлась она Императорской 
публичной библиотекой, сегод-
ня это Российская национальная 
библиотека.

По информации 
Алтайской краевой

 организации 
Общероссийского 

профсоюза работников 
культуры

С РАЗМАХОМ ОТМЕТИЛИ ДЕНЬ БИБЛИОТЕК

г. Барнаул

г. Новоалтайск

г. Барнаул

г. Новоалтайск

ОБЪЕДИНИЛИСЬ, ЧТОБЫ 
РАБОТАТЬ ЭФФЕКТИВНЕЙ

В конце мая в Москве в гости-
нице «Измайлово» состоялся 
съезд, на котором профсо-
юз работников пищеперера-
ботки и смежных отраслей 
присоединился к профсоюзу 
работников рыбной отрасли.

Новый проф-                        
союз получил 
название Рос-
сийский про-
фсоюз работ-
ников рыбного 
хозяйства, пи-
щевых, пере-
рабатываю-
щих отраслей и 
смежных видов 
экономической 
деятельности. 
Его председателем единоглас-
но избран Дмитрий Рыжов, 
ранее занимавший пост главы 
профсоюза работников рыбной 
отрасли. Под новым названи-
ем Профсоюз на Алтае будет 
работать после регистрации в 
юстиции.

Своим видением перспективы 
развития нового образования 
делится председатель Алтайской 
краевой организации профсоюза 
пищевой, перерабатывающей 
и смежных видов экономиче-
ской деятельности РФ Лидия 
Федосеева.

– Считаю, что такое объеди-
нение оправданно и позволит 
двум малочисленным объе-
динениям профсоюзов про-
должить свою деятельность в 
новом качестве. Укрупнение 
позволит существенно опти-
мизировать организационную 
структуру, перераспределить 
силы и средства двух профсо-
юзов, привлечь к работе новых 

специалистов, в том числе по 
таким важным направлениям, 
как методическое и юридиче-
ское обеспечение. Отмечу, что 
тенденция к укрупнению путем 
слияния мелких организаций, 
присоединение к крупным, была 
неоднократно озвучена руко-

водством ФНПР, оформлена 
целым рядом программных 
документов. Что касается нашей 
краевой организации, то нам в 
ближайшее время предстоит ре-
шить формально-юридические 
вопросы, связанные с изменени-
ем наименования, в целом есть 
основание полагать, что новое 
руководство на федеральном 
уровне проявит настойчивость 
и сможет придать динамизм 
развитию нашей отрасли. Для 
нашего аграрного региона, где 
переработка сельхозпродукции 
– одна из ведущих отраслей, 
развитие сети профсоюзных 
первичек может послужить 
хорошим стимулом всего от-
раслевого развития.

По информации Алтайской 
краевой организации 

профсоюза пищевой, 
перерабатывающей 

и смежных видов э
кономической деятельности 

РФ  
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Профсоюзы и спорт

В начале июня более 700 медицин-
ских работников собрались в краевой 
столице на стадионе «Лабиринт». В 
Барнауле прошел летний фестиваль 
спорта работников здравоохранения.

Ни изнуряющая жара, ни трудные ис-
пытания не остановили людей, ненадолго 
оставивших свои белые халаты. Спор-
тивная форма 50 сборных отличалась 
разнообразным цветовым решением 
и ярким дизайном.

Соревнования, приуроченные ко 
Дню медицинского работника, прошли 
по семи видам спорта. Спортсмены 

определили сильнейших в мини-футбо-
ле, волейболе, стритболе, баскетболе, 
гиревом спорте, дартсе и перетягивании 
каната. 

Перед стартом игр участников по-
приветствовали представители проф- 
союза, органов государственной и 
исполнительной власти.

Губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко подчеркнул масштабность 
соревнований и большую значимость 
системы здравоохрания в жизни людей.

 – Сегодняшнее построение команд 
еще раз показало, насколько наш край 
огромен и многообразен, и без меди-
цины невозможно представить ни его 
настоящее, ни будущее, – отметил 
Виктор Петрович.

Депутат АКЗС, председатель коми-
тета по социальной политики Алтайского 
краевого Законодательного Собра-
ния Татьяна Ильюченко, обращаясь к 
участникам фестиваля, акцентировала 
внимание на важности занятием спорта 
и поблагодарила медицинских работ-
ников за то, что они своим примером 
доказывают это.

– Спартакиада расширяет свои го-
ризонты, и уже скоро нам не хватит 
даже этого стадиона. Желаю вам не 
на словах, а на деле показывать, что 
спорт – норма жизни, – подчеркнула 
она.

Председатель комитете по здраво-
охранению АКЗС Владимир Лещенко 
также указал на масштабность сорев-
нований и ценность спорта для жизни 
каждого человека.

Приветствуя участников соревнова-
ний, председатель Алтайской краевой 
организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ Ирина Смирнова 
отметила:

– От имени 20 тысяч членов работни-
ков здравоохранения поздравляю вас с 
фестивалем спорта и желаю вам своих 
индивидуальных побед и повышения 
собственной планки. С праздником, с 
днем спорта! – подчеркнула в своей 
эмоциональной речи Ирина Анатольевна.

В этом году отборочные соревнования 
прошли во всех межрайон-
ных медицинских округах 
среди всех медицинских 
организаций края, по ко-
торым выявили сильнейшие 
команды.

В Барнауле фестиваль 
стартовал с раннего утра. 
После отборочных сорев-
нований прошли решающие 
игры.

По всем видам спорта 
места распределились 
следующим образом: 
волейбол – 1 место занял 
Алтайский государственный 
медицинский университет, 
второй стала команда Крае-
вой клинической больницы, 

третья – Станция скорой медицинской 
помощи Барнаула. В дартсе лидером 
стал Алтайский краевой врачебно-физ-
культурный диспансер, второй – Ал-
тайский государственный медицинский 
университет. Замкнул призовую тройку 
Барнаульский базовый медицинский 
колледж. В баскетболе 1 место заняла 
Городская поликлиника № 14, 2 место у 
Краевой клинической больницы, 3 место 
– Городская больница № 4. В гиревом 
спорте победила Краевая клиническая 
больница, второй стала команда Кон-
сультативно-диагностического центра 
Алтайского края, третье место у Кра-
евого клинического перинатального 
центра «ДАР». В мини-футболе 1 место 
заняла Краевая клиническая больница, 
2 место – Центральная городская боль-
ница Заринска, третьим стал Краевой 
госпиталь для ветеранов войн. 

По результатам легкоатлетической 
эстафеты победил Алтайский государ-
ственный медицинский университет, вто-
рое место завоевала Краевая клиническая 

больница, третье место у Городской 
поликлиники № 9. В перетягивании ка-
ната лидировала Краевая клиническая 
больница скорой медицинской помо-
щи, второе место у Станции скорой 
медицинской помощи, г. Барнаула, 3 
место – Благовещенская ЦРБ.

По итогам соревнований в общеко-
мандном зачете определили следующую 
пятерку победителей: 1 место – Краевая 
клиническая больница, 2 место – Ал-
тайский государственный медицинский 
университет, 3 место –Центральная 
городская больница Заринска, 4 ме-
сто – Городская поликлиника № 9, 5 
место – Алейская центральная районная 
больница.

Всем победителям вручили кубки и 
ценные призы. Команды смогут обновить 
свою экипировку в одном из спортивных 
магазинов края.

– Впечатления после проведения фе-
стиваля остались грандиозные. Во-пер-
вых, потому что мы впервые провели его 
с участием такого большого количества 
команд. 50 сборных – это очень много. 
Из них 13 – приехали из районов, это 
победители межрайонных соревнова-
ний. В 2023 году приезжали команды, 
не только набравшие больше всех оч-
ков, но и те, кто лидировал в каком-то 
одном виде. Во-вторых, в этом году 
на открытии фестиваля присутствовал 
губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко, и это очень ценно. Кроме 
того, в преддверии Дня медицинского 
работника такое количество медиков 
поздравляли люди первой величины края. 
Также губернатор провел небольшую 
фотосессию: с ним фотографировались 
команды, отдельные спортсмены, дети. 

Поздравляя медицинских работников, 
мы впервые выставили не профессио-
нального певца, а медицинского брата 
из Краевой клинической больницы, 
который пел песню «Люди в белых 
халатах». Как бы он ни волновался, 
все прошло замечательно. В целом 
же после соревнований нам поступали 
самые комплиментарные отзывы о 
фестивале спорта. 

Кроме того, в этом году у нас были 
и призы для команд на лучшую фан-

зону и поддержку болельщиков. Каж-
дый год участники отмечают высокий 
уровень организации, однако на этот 
раз профсоюз поблагодарили за со-
здание доброго, душевного формата 
взаимоотношений,  – подвела итоги 
летнего фестиваля спорта медиков 2023 
года председатель Алтайской краевой 
организации профсоюза работников 
здравоохранения РФ Ирина Смирнова.

Текст и фото – 
Елена ХОДЯКОВА

О СПОРТ, ТЫ – ДРУЖБА!


